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N° 1 DE M. VANDEN BURRE ET CONSORTS

Considérants L, M, N, O et demandes

Compléter les considérants par les considérants 
L, M,  N, O suivants et remplacer les demandes 
actuelles par les demandes suivantes:

“L. considérant qu’à cause de leur fermeture, les 
entreprises n’ont pas eu recours à certains services, 
par exemple aux services de l’AFSCA ou aux services 
gérant la diffusion d’œuvres protégées par le droit 
d’auteur, alors qu’elles ont dû continuer à payer les 
contributions y afférentes;

M. vu l’importance de la caisse blanche comme 
dispositif anti-fraude;

N. considérant que le secteur horeca inclut toute une 
chaîne d’entreprises notamment composée de fournis-
seurs, de brasseurs, de marchands de boissons, mais 
aussi, par exemple, d’organisateurs d’événements;

O. vu les compétences et les mesures déjà adoptées 
par les Régions en matière d’emploi, d’économie et 
de tourisme;

Demande au gouvernement:

1. de modifi er la loi relative à la garantie bancaire 
pour la rendre plus accessible au secteur horeca, 
notamment en assouplissant le critère d’accès aux 
crédits temporaires les concernant; pour permettre une 
aide aux établissements qui ont un retard de paiement 
des cotisations ONSS limité et qui peuvent prouver leur 
viabilité fi nancière; sans quoi la garantie apportée par 
l’État passera à coté de ses objectifs;

2. d’instaurer pour les propriétaires bailleurs un 
crédit d’impôt à hauteur de 50 % des loyers commer-
ciaux non perçus, sur la base d’un accord avec leur 
locataire; les autres 50 % devraient être pris en perte 
par le propriétaire, ce qui constitue une répartition juste 
de l’effort;

Nr. 1 VAN DE HEER VANDEN BURRE c.s.

Consideransen L, M, N, O en verzoeken

De consideransen aanvullen met de consideran-
sen L, M, N en O en de verzoeken vervangen door 
de volgende verzoeken:

“L. overwegende dat ondernemingen door sluiting 
geen beroep hebben gedaan op bepaalde diensten, 
zoals het FAVV of het uitzenden van auteursrechtelijk 
beschermd werk, waarvoor zij wel bijdragen hebben 
moeten blijven betalen;

M. gelet op het belang van de witte kassa als 
antifraudemiddel;

N. gelet op het feit dat de horecasector bestaat 
uit een hele keten van ondernemingen, waaronder 
toeleveranciers, brouwers en drankhandelaars, maar 
bijvoorbeeld ook uit de organisatoren van evenementen;

O. gelet op de bevoegdheden en de reeds genomen 
maatregelen van de gewesten inzake werk, economie 
en toerisme;

Verzoekt de federale regering:

1. de wet op de bankgarantie te wijzigen, teneinde 
deze beter toegankelijk te maken voor de horecasector, 
met name door de toegangscriteria voor tijdelijke kre-
dieten te versoepelen, teneinde de ondernemingen te 
ondersteunen die een beperkte betalingsachterstand 
van de RSZ-bijdragen hebben en die hun fi nanciële 
leefbaarheid kunnen aantonen; zo niet schiet de door 
de Staat geboden garantie haar doel voorbij;

2. voor de eigenaars-verhuurders een belastingkre-
diet ter hoogte van 50 % van de niet-geïnde handels-
huur in te stellen, op basis van een akkoord met hun 
huurder; de overige 50 % moet door de eigenaar als 
verlies worden gedragen, hetgeen neerkomt op een 
redelijke verdeling van de inspanning;
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3. d’intervenir afi n de suspendre l’exigibilité des 
loyers de pouvoirs publics propriétaires de surfaces 
horeca (par exemple, au niveau de la SNCB), durant 
la période de fermeture obligatoire;

4. d’intervenir en vue de la suppression de la rede-
vance de la SABAM pour 2020 pour les établissements 
horeca.;

5. la suppression de la contribution annuelle destinée 
à l’AFSCA pour 2020 pour les établissements horeca;

6. d’entrer en discussion avec le secteur événemen-
tiel qui fait également partie de l’écosystème écono-
mique lié à l’horeca;

7. de mettre en place un système permettant d’as-
souplir les contrats de brasserie et de concession;

8. de prolonger pour une durée de 3 mois le “chô-
mage économique corona” dans le secteur horeca, 
période renouvelable en fonction de l’évolution du 
chiffre d’affaires du secteur horeca après la période de 
confi nement, tout en garantissant que les entreprises 
qui y ont accès ne puissent pas remplacer les travail-
leurs fi xes au chômage temporaire par des travailleurs 
sous d’autres statuts comme les fl exijobs, les minijobs 
ou les étudiants;

9. d’accorder au secteur horeca des mesures 
favorables en matière de TVA, de nature temporaire, 
calquées sur celles du crédit d’impôt, comprenant les 
modalités suivantes: les établissements horeca pour-
ront bénéfi cier d’un remboursement des montants de 
TVA payés au cours des six mois précédant le début 
du confi nement; cette mesure aura un effet direct sur 
la trésorerie et sur la solvabilité du secteur horeca;

10. au niveau de l’impôt des sociétés, de prendre 
deux mesures très concrètes tenant compte de l’ur-
gence pour les entreprises en 2020, mais limitant aussi 
les répercussions budgétaires pour le niveau fédéral, 
ces mesures devant viser les entreprises les plus éprou-
vées par la crise et ayant les besoins en capitaux les 
plus criants, et donc les PME:

3. te bewerkstelligen dat de overheden die eigenaar 
zijn die eigenaar zijn van horecaruimten (bijvoorbeeld 
bij de NMBS) de vordering van de handelshuren op-
schorten voor de duur van de verplichte sluiting;

4. te bewerkstelligen dat de auteursrechtenver-
goeding die de horecazaken voor 2020 aan SABAM 
verschuldigd zijn, vervalt;

5. ervoor te zorgen dat de jaarlijkse bijdrage van de 
horecazaken aan het FAVV voor 2020 vervalt;

6. in overleg te treden met de evenementensector, 
die eveneens deel uitmaakt van het economisch eco-
systeem rond de horeca;

7. een regeling in te stellen die soepeler brouwerij- en 
concessieovereenkomsten mogelijk maakt;

8. de “economische corona-werkloosheid” in de 
horecasector met drie maanden te verlengen, waarbij 
die periode nogmaals kan worden verlengd naargelang 
van de evolutie van de omzet in de horecasector na de 
lockdownperiode en waarbij wordt gewaarborgd dat de 
ondernemingen die ervoor in aanmerking komen, de op 
tijdelijke werkloosheid gestelde vaste werknemers niet 
vervangen door werknemers binnen een ander stelsel, 
zoals dat van fl exi-job, mini-job of studentenwerk;

9. de horecasector tijdelijke gunstmaatregelen in-
zake btw toe te kennen die geënt zijn op die inzake het 
belastingkrediet en die inhouden dat de horecazaken 
recht zullen hebben op een terugbetaling van de btw-
bedragen die tijdens de zes maanden voorafgaand aan 
de lockdown werden betaald; die maatregel zal een 
rechtstreeks effect hebben op de overheidsfi nanciën 
en op de solvabiliteit van de horecasector;

10. inzake vennootschapsbelasting twee zeer con-
crete maatregelen te nemen, die rekening houden met 
de urgentie voor de bedrijven in 2020 maar die ook zorg 
dragen voor de beperking van de budgettaire effecten 
voor het federaal niveau; deze maatregelen zijn gericht 
op bedrijven die de sterkste impact ondervinden van 
de crisis en die de grootste nood aan kapitaal hebben, 
zijnde de kmo’s:
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a) la première mesure consiste à instaurer une exoné-
ration des pertes estimées relatives à l’année 2020 afi n 
de couvrir les impôts dus sur le bénéfi ce de l’an-
née 2019. Concrètement, la base imposable de l’exer-
cice comptable 2019 est compensée par les pertes de 
l’exercice comptable 2020; le bénéfi ce exonéré précité 
sera ajouté à la base imposable de l’exercice 2021;

b) deuxièmement, nous proposons d’accorder un 
crédit d’impôt aux entreprises qui n’ont pas dû payer 
d’impôt en 2020 parce qu’elles n’ont pas réalisé de 
bénéfi ce en 2019. Dès lors, ces entreprises bénéfi cie-
ront également d’une aide. Ce crédit d’impôt s’entend 
cependant comme une mesure temporaire permettant 
à l’entreprise de bénéfi cier d’une aide fi nancière au 
moment où elle en a le plus besoin. Le crédit d’impôt 
ainsi accordé sera dès lors temporaire en ce sens 
qu’il sera considéré comme un impôt dû pendant la 
période imposable au cours de laquelle la perte subie 
est déduite;

11. d’augmenter la réduction ONSS horeca existante 
jusqu’aux  10  premiers travailleurs de l’entreprise, 
(900 euros par trimestre pour les travailleurs de moins 
de 26 ans et 500 euros par trimestre pour les autres), 
jusqu’au 31 décembre 2020;

12. en concertation avec les secteurs concernés, de 
faire en sorte que, de manière automatique, les primes 
d’assurance et les abonnements énergétiques pendant 
la période de fermeture obligatoire soient réduits;

13. d’étendre le droit passerelle dans le secteur 
horeca jusqu’au  31  décembre  2020, pour les indé-
pendants qui n’ont pas pu reprendre leur activité à 
hauteur de minimum 50 % de leur chiffre d’affaires, 
en comparaison avec la période précédant celle du 
confi nement dû au COVID-19;

14. de faire en sorte que les exploitants horeca 
qui veulent bénéficier des mesures visées aux 
demandes 1 à 13 doivent:

a) de eerste maatregel is de invoering van een vrij-
stelling voor de geschatte verliezen met betrekking tot 
het jaar 2020 om de verschuldigde belastingen voor 
de winst van het jaar 2019 te dekken; concreet wordt 
de belastbare basis van het boekjaar 2019 gecompen-
seerd met de verliezen die betrekking hebben tot het 
boekjaar 2020; de bovengenoemde vrijgestelde winst 
wordt toegevoegd aan de belastbare basis van het 
boekjaar 2021;

b) de tweede maatregel betreft de toekenning van 
een belastingkrediet aan bedrijven die in 2020 geen be-
lasting hoefden te betalen omdat er in 2019 geen winst 
werd gemaakt; op deze manier worden ook deze be-
drijven geholpen; dit belastingkrediet is echter bedoeld 
als een tijdelijke maatregel waardoor de onderneming 
fi nanciële steun krijgt wanneer zij die het hardst nodig 
heeft; het aldus toegekende belastingkrediet is dus 
tijdelijk, in die zin dat het zal worden beschouwd als 
een belasting die verschuldigd is tijdens het belastbare 
tijdperk waarin het geleden verlies wordt afgetrokken;

11. tot 31 december 2020 de bestaande RSZ-korting 
voor de horeca te verruimen tot de eerste tien werkne-
mers van de onderneming (900 euro per kwartaal voor 
de werknemers jonger dan 26 jaar, en 500 euro per 
kwartaal voor de anderen);

12. in overleg met de betrokken sectoren te bewerk-
stelligen dat de verzekeringspremies en de energie-
abonnementen tijdens de periode van verplichte sluiting 
worden verlaagd;

13. het overbruggingsrecht in de horecasector te 
verlengen tot 31 december 2020 voor de zelfstandigen 
van wie de hervatte activiteit niet minstens 50 % van de 
omzet vóór de lockdown wegens het COVID-19-virus 
genereert;

14. ervoor te zorgen dat de horeca-uitbaters die 
van alle in de verzoeken 1 tot 13 vervatte maatrege-
len gebruik willen maken, voldoen aan de volgende 
voorwaarden:
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a) utiliser une “caisse blanche”;

b) respecter les règles de distanciation physique;

c) respecter les règles relatives à la protection des 
travailleurs rendues obligatoires dans le cadre de la 
lutte contre le COVID-19;

d) proposer un moyen de paiement électronique à 
leurs clients.”.

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)
Vanessa MATZ (cdH)
François DE SMET (DéFI)

a) een “witte kassa” gebruiken;

b) de fysieke-afstandsregels in acht nemen;

c) de met het oog op de bestrijding van het COVID-
19-virus opgelegde regels ter bescherming van de 
werknemers in acht nemen;

d) de klanten de mogelijkheid bieden elektronisch 
te betalen.”.
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Nr.  2 VAN DE HEER DE SMET EN MEVROUW 
ROHONYI

Considerans K

Deze considerans vervangen als volgt:

“K. overwegende dat wanneer de activiteit waarvoor 
een onderneming is verzekerd of waarvoor ze een 
energieabonnement (gas, elektriciteit enzovoort) dan 
wel een ander soort van abonnement (Bancontact-
betaalterminals, telefonie enzovoort) betaalt, onder-
broken is, het logisch is dat de betaling van de verze-
keringspremie of van de desbetreffende voorschotten 
eveneens opgeschort, of op zijn minst sterk verlaagd 
wordt;”

VERANTWOORDING

Niet alleen de energiefacturen, maar ook de facturen voor 
telefonie of voor het gebruik van betaalterminals vormen een 
aanzienlijk deel van de kosten van een horecazaak; deze 
kosten zijn weggegooid geld wanneer die zaak haar activiteit 
niet meer uitoefent als gevolg van de gezondheidscrisis.

Tal van horecazaken melden echter dat hun verzoek 
tot opschorting van een abonnement heel vaak niet wordt 
ingewilligd.

Er dient dus te worden verduidelijkt dat, zolang de activiteit 
van die horecazaken opgeschort is, de vaste abonnements-

kosten eveneens moeten worden opgeschort of verlaagd.

N° 2 DE M. DE SMET ET MME ROHONYI

Considérant K

Remplacer ce considérant par ce qui suit:

“K. considérant que, dès lors que l’activité, pour 
laquelle un établissement est assuré ou pour laquelle 
il paie un abonnement énergétique (gaz, électricité, …) 
ou d’une autre nature (terminaux de paiement bancon-
tact, téléphonie…), est suspendue, il est logique que 
le paiement de la prime d’assurance ou des avances 
en la matière soit de la même manière suspendu ou à 
tout le moins fortement diminué;”

JUSTIFICATION

Les factures d’énergie mais aussi de téléphonie ou encore 
les frais d’utilisation de terminaux de paiement constituent 
une partie non-négligeable des dépenses d’un établissement 
Horeca; dépenses qui ne présentent plus d’utilité dès lors 
que l’activité de cet établissement est à l’arrêt en raison de 
la crise sanitaire.

Or, il nous revient de la part de nombreux établissements 
que les demandes de suspension d’abonnement sont très 
souvent refusées.

Il convient donc de préciser que, aussi longtemps que l’acti-
vité de cet établissement est suspendue, les abonnements liés 

à ces frais fi xes doivent également être suspendus ou réduits.

Sophie ROHONYI (DéFI)
François DE SMET (DéFI)
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Nr.  3 VAN DE HEER DE SMET EN MEVROUW 
ROHONYI
(subamendement op amendement nr. 1)

Verzoek 12

Het woord “energieabonnementen” vervangen door 
de woorden “abonnementen voor energie, telefonie en 
betaalterminals”.

VERANTWOORDING

Zie amendement nr. 2.

N° 3 DE M. DE SMET ET MME ROHONYI

(sous-amendement à l’amendement n° 1)

Demande 12

Insérer les mots “, de téléphonie et de terminaux 
de paiement” entre les mots “abonnements énergé-
tiques” et les mots “pendant la période de fermeture 
obligatoire”.

JUSTIFICATION

Voir amendement n° 2.

Sophie ROHONYI (DéFI)
François DE SMET (DéFI)
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Nr.  4 VAN DE HEER DE SMET EN MEVROUW 
ROHONYI
(subamendement op amendement nr. 1)

Verzoek 9/1 (nieuw)

Een verzoek 9/1 invoegen, luidende:

“9/1. de “Tax-Shelterregeling”, die thans van toe-
passing is op de kleine startende bedrijven, tijdelijk te 
verruimen tot de horecasector, door een belastingver-
mindering toe te kennen ten belope van het bedrag 
dat vóór de COVID-19-crisis werd geïnvesteerd in een 
gezond bedrijf dat door die crisis werd getroffen;”

VERANTWOORDING

De uitbreiding van de thans geldende “tax shelter” tot de 
horecasector zou voor de particuliere of individuele inves-
teerders een fi scale stimulans zijn om in horecabedrijven te 
investeren en aldus onze economie weer op gang te trekken.

Door te investeren middels de Tax-Shelterregeling kunnen 
particulieren niet alleen hun belastbare grondslag verlagen, 
maar investeren zij tegelijk in het economisch herstel van de 
horecasector. Met dergelijke investeringen hebben zij ook 
daadwerkelijk impact op de Belgische economie en op de 
jobcreatie.

Dit verzoek werd trouwens al geuit door UNIZO (Unie 

van Zelfstandige Ondernemers) tijdens de hoorzitting in de 
commissie voor Economie, Consumentenbescherming en 

Digitale Agenda van 26 mei 2020, alsook door de Brusselse 
horecafederatie, in haar memorandum “Projet Phoenix: La 
relance prudente, maintenant!”.

N° 4 DE M. DE SMET ET MME ROHONYI

(sous-amendement à l’amendement n° 1)

Demande 9/1 (nouvelle)

Insérer une demande 9/1, rédigée comme suit:

“9/1: d’étendre temporairement le mécanisme du 
“Tax shelter” actuellement en vigueur pour les petites 
sociétés débutantes au secteur de l’Horeca par le biais 
d’une réduction d’impôt du montant investi dans une 
société en bonne santé avant la crise et impactée par 
cette même crise;”

JUSTIFICATION

En étendant le mé canisme du “tax shelter” actuellement 
en vigueur au secteur de l’Horeca, les investisseurs privés ou 
individuels seraient incités par la voie fi scale à investir dans 
des sociétés Horeca pour relancer notre économie.

Investir dans des  opportunités liées au tax shelter permet, 
d’une part, de diminuer la base imposable des particuliers et, 
d’autre part, d’investir dans la relance économique du secteur 
Horeca. C’est également une façon d’avoir un impact réel 
que l’on peut exercer personnelement sur l’économie belge 
et sur la création d’emploi.

Cette demande a d’ailleurs  été formulée non seulement 

par UNIZO (Unie Van Zelfstandige Ondernemers) lors de son 
audition en Commission de l’Économie, le 26 mai 2020 mais 

aussi par la Fédération Horeca dans son memorandum “Projet 
Phoenix: La relance prudente, maintenant!”.

Sophie ROHONYI (DéFI)
François DE SMET (DéFI)
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Nr.  5 VAN DE HEER DE SMET EN MEVROUW 
ROHONYI
(subamendement op amendement nr. 1)

Verzoek 13/1 (nieuw)

Een verzoek 13/1 invoegen, luidende:

“13/1. de faillissementen in de horecasector op te 
schorten tot 31 december 2020;”

VERANTWOORDING

De heer Dominik Roland, nationaal sectorverantwoorde-
lijke bij het ACLVB, heeft op 26 mei 2020 tijdens de hoorzitting 
in de commissie voor Economie, Consumentenbescherming 
en Digitale Agenda aangegeven dat 21  % van het totale 
aantal faillissementen in ons land wordt uitgesproken in de 
horecasector.

De gezondheidscrisis heeft een forse weerslag op de ho-
recasector, waardoor een signifi cante stijging van het aantal 
faillissementen dreigt: maandenlang is de sector winsten 
misgelopen, en de nakende herstart zal onder heel strikte 
sanitaire voorwaarden moeten gebeuren. Om een dergelijk 
scenario van faillissementen te voorkomen, moet de uitspraak 
van faillissementen worden opgeschort tot het einde van de 
crisis, i.e. minstens tot 31 december 2020.

N° 5 DE M. DE SMET ET MME ROHONYI

(sous-amendement à l’amendement n° 1)

Demande 13/1 (nouvelle)

Insérer une demande 13/1, rédigée comme suit:

“13/1 de geler les faillites jusqu’au 31 décembre 2020 
dans le secteur de l’Horeca;”

JUSTIFICATION

Comme expliqué par Dominik Roland, responsable sec-
toriel national, CGSLB, lors de son audition du 26 mai 2020 
en Commission de l’Économie, le secteur Horeca représente 
21 % du nombre total des faillites en Belgique.

Compte tenu de l’impact considérable de la crise sanitaire 
sur ce secteur et de la nécessité d’éviter une augmentation 
signifi cative des faillites qui risque d’en découler en raison 
d’un manque à gagner pendant de longs mois et une reprise 
prochaine dans des conditions sanitaires très contraignantes, 
il convient de geler les faillites jusqu’à la fi n de la crise, à tout 
le moins jusqu’au 31 décembre 2020.

Sophie ROHONYI (DéFI)
François DE SMET (DéFI)
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Nr.  6 VAN DE HEER DE SMET EN MEVROUW 
ROHONYI
(subamendement op amendement nr. 1)

Verzoek 13/2 (nieuw)

Een verzoek 13/2 invoegen, luidende:

“13/2. in overleg met de betrokken instanties te over-
wegen de horecasector tot 31 december 2020 geheel 
of gedeeltelijk vrij te stellen van de werkgeversbijdragen 
voor de sociale zekerheid;”

VERANTWOORDING

De COVID-19-crisis heeft de horeca midscheeps getrof-
fen. Volgens een enquête van het Neutraal Syndicaat voor 
Zelfstandigen vreest de helft van de ondernemers in een zeer 
lastig parket te zullen verzeilen en personeel te zullen moeten 
ontslaan. Een kwart van hen denkt failliet te zullen gaan.

Van de 950 bevraagde horeca-uitbaters verwacht het 
merendeel bovendien slechts ongeveer een derde van de 
bezettingsgraad van vóór de crisis te zullen halen. Het gros 
van de uitbaters geeft echter aan dat een bezetting van min-
stens drie kwart nodig is om rendabel te zijn.

De gehele of gedeeltelijke vrijstelling van de werkgevers-

bijdragen voor de sociale zekerheid gedurende een beperkte 
periode (tot 31  december  2020) zou de horecasector niet 

alleen helpen om de door het coronavirus veroorzaakte eco-
nomische crisis te boven te komen, maar ook om de daarmee 

gepaard gaande sociale schok te milderen.

N° 6 DE M. DE SMET ET MME ROHONYI

(sous-amendement à l’amendement n° 1)

Demande 13/2 (nouvelle)

Insérer une demande 13/2, rédigée comme suit:

“13/2. d’envisager, en concertation avec les ins-
tances concernées, une exonération totale ou partielle 
des cotisations patronales de sécurité sociales jusqu’au 
31 décembre 2020 dans le secteur de l’Horeca;”

JUSTIFICATION

La crise du COVID-19 a porté un coup dur à l’Horeca. 
Selon une enquête du Syndicat Neutre pour Indépendants, la 
moitié des entrepreneurs craint de se retrouver en très grande 
difficulté et de devoir licencier du personnel. Un quart d’entre 
eux pensent qu’ils vont faire faillite.

Par ailleurs, sur les 950 gérants de l’Horeca interrogés, 
la plupart s’attendent à n’atteindre environ qu’un tiers des 
niveaux de fréquentation observés avant la crise. Or, la grande 
majorité des exploitants affirme qu’ils ont besoin de minimum 
trois quart de leur clientèle pour être rentables.

Afi n d’aider le secteur Horeca, l’exonération totale ou par-

tielle des cotisations patronales de sécurité sociale, pendant 
une période limitée au 31 décembre 2020, permettrait non 

seulement de surmonter la crise économique liée au coro-
navirus mais aussi d’en limiter le choc social.

Sophie ROHONYI (DéFI)
François DE SMET (DéFI)
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Nr. 7 VAN DE HEREN BOUKILI EN D’AMICO

Verzoek 4

Dit verzoek vervangen als volgt:

“4. de tijdelijke-werkloosheidsmaatregel wegens 
overmacht als gevolg van de COVID-19-crisis in de 
horecasector met zes maanden te verlengen en een 
moratorium inzake ontslagen in te stellen voor de on-
dernemingen die van deze verlenging gebruik maken;”

VERANTWOORDING

De indieners menen dat een verlenging van de tijdelijke-
werkloosheidsmaatregel alleen echt zinvol is als zulks ge-
paard gaat met een moratorium inzake ontslagen. Voor zowel 
de werkgevers als de werknemers creëert de combinatie van 
een tijdelijke-werkloosheidsregeling met een moratorium 
inzake ontslagen een buffer die hen van groter leed vrijwaart.

Deze regeling beschermt de werknemers omdat een deel 
van hun inkomen gewaarborgd blijft in tijden van verminderde 
economische activiteit en omdat zij voorlopig beschermd zijn 
tegen ontslag.

Voorts beschermt deze regeling ook de werkgevers omdat 

zij de economische storm kunnen doorstaan zonder de loon-
lasten van hun volledig personeelsbestand te moeten dragen.

Bovendien kunnen zij dankzij deze regeling bekwaam 
en ervaren personeel in dienst houden tot de economische 
situatie verbetert.

N° 7 DE MM. BOUKILI ET D’AMICO

Demande 4

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“4. de prolonger de 6 mois le chômage temporaire 
pour cause de force majeure en raison du COVID-19 
dans le secteur de l’Horeca et d’établir un moratoire 
sur les licenciements pour les entreprises qui font appel 
à ce mécanisme de prolongation;”

JUSTIFICATION

L’auteur estime qu’une prolongation du chômage tem-
poraire n’a réellement de sens que si elle est assortie d’un 
moratoire sur les licenciements. En effet, tant pour les em-
ployeurs que pour les travailleurs, le mécanisme de chômage 
temporaire couplé à un moratoire fait l ’effet d’un amortisseur 
qui les prémunit d’une misère plus grande.

Ainsi, ce mécanisme protège les travailleurs parce qu’une 
partie de leurs revenus restent garantis pendant la baisse de 
l’activité économique et qu’ils sont provisoirement prémunis 
contre le licenciement.

Il protège ensuite les employeurs en leur permettant de 

traverser la tempête économique sans devoir supporter le 
coût salarial de l’ensemble de leur personnel.

En outre, ce mécanisme leur permet de garder un per-
sonnel compétent et expérimenté jusqu’à ce que la situation 
économique s’améliore.

Nabil BOUKILI (PVDA-PTB)
Roberto D’AMICO (PVDA-PTB)
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Nr. 8 VAN DE HEREN BOUKILI EN D’AMICO

Verzoek 8 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 8, lui-
dende:

“8. in overleg met de bevoegde overheden aan te 
sturen op een herinrichting van de openbare ruimte, 
zodat de terrassen kunnen worden uitgebreid;”

VERANTWOORDING

Met het oog op de geleidelijke heropening van de horeca-
zaken moeten beperkende maatregelen worden genomen, 
meer bepaald inzake social distancing.

De indieners menen derhalve dat de overheden de her-
inrichting van de openbare ruimte mogelijk moeten maken, 
zodat de terrassen kunnen worden uitgebreid.

Deze maatregel werd met name bepleit tijdens de hoor-
zittingen met de horecasector en is al van toepassing in 
Frankrijk, waar cafés, bars en restaurants voor de herinrichting 
van hun terras kosteloos een deel van de openbare ruimte 
mogen innemen.

N° 8 DE MM. BOUKILI ET D’AMICO

Demande 8 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 8, 
rédigé comme suit:

“8. de promouvoir, en concertation avec les autorités 
compétentes, l’aménagement de l’espace public afi n 
de permettre une extension des terrasses;”

JUSTIFICATION

Parallèlement à la réouverture progressive du secteur de 
l’Horeca, des mesures de restrictions devront être prises, 
notamment en ce qui concerne la distanciation sociale.

Les auteurs estiment donc que les pouvoirs publics doivent 
permettre l’aménagement de l’espace public afi n de permettre 
une extension des terrasses.

Cette mesure a notamment été demandée lors des audi-
tions du secteur de l’Horeca et est déjà d’application chez 
nos voisins français où il est possible pour les cafés, bars et 
restaurants d’occuper gratuitement une partie de l’espace 
public avec les terrasses.

Nabil BOUKILI (PVDA-PTB)
Roberto D’AMICO (PVDA-PTB)



131252/002DOC 55 

C H A M B R E   2e   S E S S I O N  D E  L A  55 e   L É G I S L AT U R E 2019 2020 K A M E R • 2e   Z I T T I N G  VA N  D E  55 e   Z I T T I N G S P E R I O D E

Nr. 9 VAN MEVROUW REUTER EN DE HEER FRIART

Considerans L (nieuw)

De consideransen aanvullen met een considerans 
L, luidende:

“L. gelet op de maatregelen die de federale regering 
heeft genomen om de werkgelegenheid en de econo-
mische activiteit de komende maanden te ondersteu-
nen, onder meer het Federaal Plan voor Sociale en 
Economische Bescherming;”

VERANTWOORDING

De federale regering heeft een federaal plan uitgewerkt om 
de maatregelen inzake de koopkracht, alsook ter ondersteu-
ning van de werkgelegenheid en van de economische activi-
teit, de komende maanden voort te zetten en uit te bouwen.

De eerste twee pakketten, die op 6 en 20 maart 2020 in 
werking werden gesteld, omvatten met name de tijdelijke werk-
loosheid voor de loontrekkenden en het overbruggingsrecht 
voor de zelfstandigen; deze maatregelen worden verlengd.

Het derde pakket werd voorgesteld op zaterdag 30 mei 2020 

en berust op vier krachtlijnen. Een van die krachtlijnen betreft 
de horeca-, de cultuur- en de evenementensector, sectoren 

die bijzonder sterk onder de coronapandemie te lijden heb-
ben gehad.

Er is in heel wat stimuli voorzien. De btw op restaurant-
maaltijden zal worden teruggebracht van 12 % op 6 %. De 
btw op alcoholvrije dranken zou dalen van 21 % naar 6 %. 
Restaurantkosten voor ondernemingen en zelfstandigen 

zouden 100 % aftrekbaar worden (momenteel voor 69 %). 
Ook de kosten voor recepties en andere evenementen 
zouden voor 100 % kunnen worden afgetrokken van de ven-

nootschapsbelasting en van de personenbelasting. Voorts 
zouden de werkgevers voor hun werknemers horecacheques 
kunnen aankopen voor een bedrag van maximum 250 euro, te 
besteden in Belgische horecazaken. Ze zouden van sociale 
bijdragen zijn vrijgesteld en één jaar geldig zijn.

N° 9 DE MME REUTER ET M. FRIART

Considérant L (nouveau)

Compléter les considérant par un considérant L, 
rédigé comme suit:

“L. vu les mesures prises par le gouvernement fédé-
ral afi n de soutenir l’emploi et l’activité économique 
pendant les prochains mois, notamment via le Plan 
fédéral de protection sociale et économique;”

JUSTIFICATION

Le gouvernement fédéral a élaboré un Plan fédéral ayant 
pour objectif de poursuivre et de renforcer les mesures rela-
tives au pouvoir d’achat et au soutien à l’emploi ainsi qu’à 
l’activité économique pendant les prochains mois.

Les deux premiers volets avaient été activés les 6 et 
20  mars  2020. Ils comprenaient notamment le chômage 
temporaire pour les salariés et le droit passerelle pour les 
indépendants; mesures qui sont prolongées.

Le troisième volet a été présenté le samedi 30 mai 2020, 

et s’articule autour de quatre axes. L’un des axes concerne 
l’Horeca, la culture et l’événementiel; des secteurs qui ont 

particulièrement souffert de la pandémie du coronavirus.

Les incitants sont multiples. La TVA sur les repas au restau-
rant sera ramenée de 12 % à 6 %. La TVA sur les boissons non 
alcoolisées passerait de 21 % à 6 %. Les frais de restaurant 
pour les entreprises et indépendants seraient déductibles à 

100 %, contre 69 % actuellement. Les coûts des réceptions 
et autres événements seraient également déductibles à 
100 % de l’impôt des sociétés et des personnes physiques. 

Les employeurs pourraient par ailleurs acheter des chèques 
Horeca pour leurs travailleurs d’un montant maximal de 250 
euros. Ceux-ci devraient être échangés dans des établisse-
ments belges. Ils seraient exonérés de cotisations sociales 
et valables pendant un an.

Florence REUTER (MR)
Benoît FRIART (MR)
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Nr. 10 VAN MEVROUW REUTER EN DE HEER FRIART

Verzoek 8 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 8, lui-
dende:

“8. uitvoering te geven aan een “overbruggingsrecht 
ter begeleiding in tijden van relance” voor de twee 
maanden volgend op de volledige heropening van de 
sector;”

VERANTWOORDING

In de context van de COVID-19-crisis werden de toe-
gangsvoorwaarden tot het overbruggingsrecht versoepeld. 
Het overbruggingsrecht staat open voor alle zelfstandigen in 
hoofdberoep (alsook, met inachtneming van inkomensvoor-
waarden, voor de zelfstandigen in bijberoep en de actieve 
gepensioneerden) wier activiteit is onderbroken of beperkt 
wegens de door de Nationale Veiligheidsraad genomen 
maatregelen.

De indieners willen de zelfstandigen in de horecasector zo 
goed mogelijk steunen en hen in tijden van economische re-
lance begeleiden door uitvoering te geven aan een overbrug-
gingsrecht voor de twee maanden volgend op de volledige 
heropening van de sector.

N° 10 DE MME REUTER ET M. FRIART

Demande 8 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 8, 
rédigée comme suit:

“8. de mettre en œuvre un “droit passerelle d’accom-
pagnement en période de relance” pour les deux mois 
qui suivent la réouverture complète du secteur;”

JUSTIFICATION

Dans le contexte de crise du COVID-19, les conditions 
d’accès au droit passerelle ont été assouplies. Le droit 
passerelle est accessible à tout indépendant à titre principal 
(et, moyennant conditions de revenus, aux indépendants à 
titre complémentaire et pensionnés actifs) dont l’activité est 
interrompue ou limitée en raison des mesures prises par le 
Conseil National de sécurité.

La volonté des auteurs et d’aider au mieux les indépen-
dants du secteur Horeca et de les accompagner en période 
de relance économique en mettant en œuvre un droit pas-
serelle d’accompagnement pour les deux mois qui suivent la 
réouverture complète du secteur.

Florence REUTER (MR)
Benoît FRIART (MR)
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Nr. 11 VAN MEVROUW REUTER EN DE HEER FRIART

Verzoek 9 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 9, lui-
dende:

“9. een verhoogde aftrek van de aan de COVID-
19-crisis gelieerde kosten in te stellen, door de aftrek 
van de kosten veroorzaakt door de te nemen gezond-
heidsmaatregelen op te trekken tot 120 %, alsook door 
de investeringsaftrek betreffende de in dat verband 
gedane investeringen te verhogen tot 40 %;”

VERANTWOORDING

De aftrek ten belope van 120 % van de kosten betreft de 
fi scale aftrek van de vennootschapsbelasting. Zo zal een 
zelfstandige in de horecasector die een plexiglasscherm 
van 100 euro aanschaft, van de vennootschapsbelasting een 
bedrag van 120 euro als belastbare grondslag mogen aftrek-
ken. De investeringsaftrek is een extracomptabele aftrek die 
de mogelijkheid biedt een forfaitair bedrag van de materiële 
vaste activa af te trekken.

N°11 DE MME REUTER ET M. FRIART

Demande 9 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 9, 
rédigée comme suit:

“9. d’instaurer une déduction majorée des frais liés à 
la crise du COVID-19, en portant à 120 % la déduction 
des frais occasionnés par les mesures sanitaires qui 
devront être prises et de porter à 40 % la déduction 
pour investissement concernant les investissements 
réalisés dans ce cadre;”

JUSTIFICATION

La déduction à 120  % des frais concerne la déduction 
fi scale à l’impôt des sociétés. Par exemple, un indépendant 
du secteur Horeca achète un plexiglas à 100 euros, il pourra 
déduire un montant de 120 euros de base imposable à l’impôt 
des sociétés. La déduction pour investissement est une 
déduction extra-comptable qui permet de déduire un montant 
forfaitaire des immobilisations corporelles.

Florence REUTER (MR)
Benoît FRIART (MR)



16 1252/002DOC 55 

C H A M B R E   2e   S E S S I O N  D E  L A  55 e   L É G I S L AT U R E 2019 2020 K A M E R • 2e   Z I T T I N G  VA N  D E  55 e   Z I T T I N G S P E R I O D E

Nr. 12 VAN MEVROUW REUTER EN DE HEER FRIART

Verzoek 10 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 10, 
luidende:

“10. een Win for Horeca-actie in te stellen, waarbij 
privépersonen aan een loterij kunnen deelnemen door 
hun btw-bonnetjes in te scannen;”

VERANTWOORDING

Het betreft een loterij waarbij de klant prijzen kan winnen 
door zijn kasticket in te scannen. De klant zou cash kunnen 
winnen, of een jaar gratis restaurantbezoek. Daarover wordt 
thans overlegd met de Nationale Loterij. Dergelijk initiatieven 
moedigen de burgers ertoe aan de horecazaken te bezoeken.

N° 12 DE MME REUTER ET M. FRIART

Demande 10 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 10, 
rédigée comme suit:

“10. d’instaurer un Win for Horeca qui devrait per-
mettre aux particuliers de participer à une loterie en 
scannant leurs tickets TVA;”

JUSTIFICATION

Il s’agit d’un système de loterie où le client peut gagner 
des prix en scannant son ticket de caisse. Ces prix pourraient 
se matérialiser sous forme d’argent ou d’un an de restaurant 
gratuit. Le travail est en cours avec la Loterie Nationale. Ce 
type d’initiative encourage les citoyens à se rendre dans les 
établissements Horeca.

Florence REUTER (MR)
Benoît FRIART (MR)
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Nr. 13 VAN MEVROUW REUTER EN DE HEER FRIART

Verzoek 11 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 11, 
luidende:

“11. te bepalen dat in de horecasector tijdelijk eco-
cheques mogen worden gebruikt, voor de privéperso-
nen in de mogelijkheid te voorzien met een korting van 
5 % ecocheques aan te schaffen die geldig zijn in de 
horecasector, alsook de bundeling van alle cheques in 
één drager voor te bereiden;”

VERANTWOORDING

Deze maatregel voorziet voor privépersonen via ecoche-
ques in een korting van 5 % op horecaconsumpties. Dergelijk 
initiatieven moedigen de burgers ertoe aan de horecazaken 
te bezoeken. Voorts zouden alle bestaande cheques in een 
enkele “Belgische cheque” moeten worden gebundeld.

N° 13 DE MME REUTER ET M. FRIART

Demande 11 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 11, 
rédigée comme suit:

“11. de permettre l’utilisation des éco-chèques dans 
le secteur Horeca pendant une durée limitée dans le 
temps; de prévoir la possibilité pour les particuliers 
d’acheter des éco-chèques valables dans l’Horeca 
avec une réduction de 5 %, et de préparer la fusion de 
tous les chèques en un seul support;”

JUSTIFICATION

Cette mesure donne la possibilité au particulier de consom-
mer dans les établissements Horeca avec une réduction de 
5 % en utilisant les éco-chèques. Ce type d’initiative encou-
rage les citoyens à se rendre dans les établissements Horeca. 
Il faudrait par ailleurs fusionner tous les chèques existants en 
un seul “chèque belge”.

Florence REUTER (MR)
Benoît FRIART (MR)
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Nr. 14 VAN MEVROUW REUTER EN DE HEER FRIART

Verzoek 12 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 12, 
luidende:

“12. de horecazaken vrij te stellen van de RSZ-
werkgeversbijdragen, hetzij door de vrijstelling van 
die bijdragen toe te passen op een beperkt aantal 
werknemers, hetzij door zulks geleidelijk te doen (te-
rugkeer naar het gewone stelsel in het derde kwartaal 
van 2021);”

VERANTWOORDING

In de huidige stand van zaken kan de betaling van die 
bijdragen al worden uitgesteld; dat uitstel geeft de onderne-
mingen ademruimte. De indieners van dit amendement willen 
de horecazaken echter vrijstellen van de RSZ-bijdragen om 
de herstart ervan levensvatbaar te maken.

Volgens de indieners kan aan deze maatregel op twee 
wijzen uitvoering worden gegeven: hetzij door de vrijstelling 
van die bijdragen toe te passen op een beperkt, nog nader 
te bepalen aantal werknemers, hetzij door zulks geleidelijk te 
doen, waarbij in het derde kwartaal van 2021 naar het gewone 
stelsel zou worden teruggekeerd.

N° 14 DE MME REUTER ET M. FRIART

Demande 12 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 12, 
rédigée comme suit:

“12. d’exonérer de cotisations sociales ONSS pour 
l’employeur les entreprises de l’Horeca, soit en ciblant 
l ’exonération des cotisations sociales ONSS à un 
nombre limité d’employés, soit de manière progressive 
(retour au régime normal au troisième trimestre 2021);”

JUSTIFICATION

Un report de ces cotisations est déjà possible, C’est une 
mesure qui donne une bouffée d’oxygène aux entreprises. 
Cependant, la volonté des auteurs est de décharger les entre-
prises de l’Horeca de cotisations sociales ONSS afi n de leur 
permettre de se relancer d’une manière viable.

Selon les auteurs, cette mesure peut être envisagée de 
deux façons: soit en ciblant l ’exonération des cotisations 
sociales ONSS à un nombre limité d’employés, à déterminer; 
soit de manière progressive avec un retour au régime normal 
au troisième trimestre 2021.

Florence REUTER (MR)
Benoît FRIART (MR)
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Nr. 15 VAN MEVROUW REUTER EN DE HEER FRIART

Verzoek 13 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 13, 
luidende:

“13. meer fl exibiliteit toe te staan aangaande de 
opname van de verloven in 2020, en zelfs te voorzien 
in de mogelijkheid om het verlof volledig of gedeeltelijk 
van 2020 naar 2021 over te dragen, mits de werkgever 
en de vertegenwoordigers van de werknemers, dan wel 
de werknemer zelf daarmee heeft ingestemd;”

VERANTWOORDING

Tijdens de economische relance van een sector die door 
de lockdownmaatregelen in zeer zwaar weer is terechtgeko-
men, moet de horecazaken meer fl exibiliteit worden gebo-
den. Daarom wordt voorgesteld soepeler om te gaan met de 
opname van het verlof in 2020 (bijvoorbeeld door de regel 
inzake vijftien opeenvolgende vakantiedagen af te schaffen), 
alsook toe te staan dat de jaarlijkse vakantiedagen voor 2020 
kunnen worden overgedragen naar 2021.

Een dergelijke fl exibiliteit inzake verloven, en zelfs de 
volledige overdracht van de verloven van 2020 naar 2021, 
is alleen mogelijk in het raam van het sociaal overleg, met 
name via een overeenkomst binnen de ondernemingsraad 
dan wel, bij ontstentenis daarvan, via een overeenkomst met 
de vakbondsafvaardiging of, bij ontstentenis daarvan, met de 
werknemer(s) zelf.

N° 15 DE MME REUTER ET M. FRIART

Demande 13 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 13, 
rédigée comme suit:

“13. de permettre une plus grande fl exibilité dans 
la prise des congés en 2020, voire la possibilité de 
reporter tout ou partie des congés de 2020 en 2021, 
moyennant l’accord de l’employeur et des représen-
tants des travailleurs ou du travailleur lui-même;”

JUSTIFICATION

Dans une période de relance économique d’un secteur 
en grande difficulté à la suite des mesures de confi nement, 
il convient d’offrir plus de fl exibilité aux entreprises du sec-
teur Horeca. Il est proposé, d’une part, d’apporter plus de 
souplesse dans la prise de congés en 2020 (comme par 
exemple la suppression de la règle des 15 jours successifs) 
et, d’autre part, d’autoriser pour 2020 le report des congés 
annuels en 2021.

Une telle fl exibilité dans les congés , voire le report intégral 
de congés de 2020 à 2021 ne pourra se faire uniquement que 
dans le cadre de la concertation sociale, à savoir un accord au 
sein du conseil d’entreprise ou, à défaut, avec la délégation 
syndicale ou, à défaut de celle-ci, avec le ou les salarié(s).

Florence REUTER (MR)
Benoît FRIART (MR)
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Nr. 16 VAN DE HEER VAN LOMMEL

Verzoek 8 (nieuw)

Een verzoek 8 toevoegen, luidende:

“8. om overleg te plegen met de betrokken actoren 
om de recentste accijnsstijgingen gedeeltelijk onge-
daan te maken, en zo de sector de nodige fi nancië le 
ademruimte te bezorgen;”

VERANTWOORDING

Drie opeenvolgende accijnsstijgingen hebben de prijzen in 
de horeca signifi cant sneller doen stijgen dan de algemene 
consumptieprijzen. Globaal genomen lagen de algemene 
consumptieprijzen in 2018 ongeveer 7,2 % hoger dan in 2013. 
De index stijgt in die periode immers van 100 naar 107,2. In 
de horeca ligt de stijging van de prijzen een stuk hoger. Bij de 
accommodaties bedraagt de prijsstijging 15,7 %. In de reca 
(restaurants, café s) ligt de stijging op 13,7 %. Concreet wil dit 
amendement de sector de nodige ademruimte geven door 
recente accijnsstijgingen gedeeltelijk ongedaan te maken.

Reccino VAN LOMMEL (VB)

N° 16 DE M. VAN LOMMEL

Demande 8 (nouvelle)

Ajouter une demande 8 rédigée comme suit:

“8. De consulter les acteurs concernés afi n d’annuler 
partiellement les dernières augmentations d’accises et 
d’apporter ainsi au secteur la bulle d’oxygène fi nan-
cière dont il a besoin;”

JUSTIFICATION

Les trois augmentations successives des accises ont fait 
en sorte que les prix pratiqués dans l’horeca ont augmenté de 
manière signifi cativement plus rapide que le niveau général 
des prix à la consommation. D’une manière générale, les prix 
à la consommation en 2018 avaient progressé de près de 
7,2 % par rapport à 2013. En effet, l ’indice passe de 100 à 
107,2 sur cette période. Dans le secteur horeca, la hausse 
des prix est nettement plus forte: dans le secteur hôtelier, 
elle s’élève à 15,7 % contre 13,7 % pour les restaurants et 
les cafés. Concrètement, le présent amendement entend 
apporter au secteur la bulle d’oxygène nécessaire en annulant 
partiellement les dernières augmentations d’accises.
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Nr. 17 VAN DE HEER VAN LOMMEL

Verzoek 9 (nieuw)

Een verzoek 9 toevoegen, luidende:

“9. om het btw-tarief voor Horeca structureel te 
verlagen tot 6 %;”

VERANTWOORDING

Concreet wil dit amendement de sector de nodige adem-
ruimte geven door op structurele wijze een algemene btw-
verlaging in te voeren tot 6 %.

Reccino VAN LOMMEL (VB)

N° 17 DE M. VAN LOMMEL

Demande 9 (nouvelle)

Ajouter une demande 9 rédigée comme suit:

“9. De réduire structurellement à 6 % le taux de TVA 
applicable au secteur Horeca;”

JUSTIFICATION

Le présent amendement entend concrètement apporter 
au secteur la bulle d’oxygène dont il a besoin en instaurant 
de façon structurelle une réduction générale du taux de TVA 
à 6 %.
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N° 18 DE MME HOUTMEYERS

Considérant L (nouveau)

Insérer un considérant L rédigé comme suit:

L. “considérant qu’à cause de leur fermeture, les 
entreprises n’ont pas eu recours à certains services, 
par exemple aux services de l’AFSCA ou aux services 
gérant la diffusion d’œuvres protégées par le droit 
d’auteur, alors qu’elles ont dû continuer à payer les 
contributions y afférentes;”

JUSTIFICATION

Chaque année, les établissements horeca doivent payer 
diverses contributions, par exemple, à l’AFSCA et à la Sabam, 
dans le cadre de l’exploitation de leurs activités. Ces établis-
sements étant fermés depuis plusieurs mois, ils n’ont plus 
diffusé de musique durant leur fermeture mais la Sabam 
s’attend néanmoins à ce qu’ils lui paient une redevance pour 
les mois écoulés. L’AFSCA réclame, elle aussi, une contri-
bution annuelle à tous les maillons de la chaîne alimentaire, 
et donc aussi à de nombreux établissements du secteur de 
l’horeca. Compte tenu du caractère exceptionnel de cette 
année, durant laquelle l’horeca n’a plus fait partie de la chaîne 
alimentaire durant plusieurs mois, l’AFSCA pourrait envisager 

de ne pas réclamer cette cotisation annuelle, ou de l’amputer.

Nr. 18 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Considerans L (nieuw)

Een considerans L invoegen, luidende:

L. “Overwegende dat ondernemingen door sluiting 
geen beroep hebben gedaan op bepaalde diensten, 
zoals het FAVV of het uitzenden van auteursrechtelijk 
beschermd werk, waarvoor zij wel bijdragen hebben 
moeten blijven betalen;”

VERANTWOORDING

Horeca zaken moeten jaarlijks verschillende vergoedingen 
betalen, aan bijvoorbeeld Sabam en het FAVV, voor de uitba-
ting van hun zaak. Doordat ondernemingen al maanden zijn 
gesloten, hebben ze gedurende die tijd geen muziek meer 
afgespeeld. Toch verwacht Sabam dat ze een vergoeding 
betalen voor de afgelopen maanden. Ook het FAVV vraagt 
een jaarlijkse vergoeding aan iedereen die deel uitmaakt 
van de voedselketen, waaronder dus ook een groot deel 
van de horeca zaken vallen. Vermits het een uitzonderlijk 
jaar is, waarbij de horeca gedurende enkele maanden geen 
deel meer heeft uitgemaakt van deze voedselketen, zou het 
FAVV kunnen overwegen hun jaarlijkse premie niet of slechts 

gedeeltelijk op te vragen.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
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N° 19 DE MME HOUTMEYERS

Considérant M (nouveau)

Insérer un considérant M rédigé comme suit:

“M. vu l’importance de la caisse blanche comme 
dispositif anti-fraude;”

JUSTIFICATION

Comme l’ont indiqué les syndicats au cours de l’audition, 
la caisse blanche est une bon outil de lutte contre la fraude. 
Assortir l’utilisation de la caisse blanche de certaines mesures 
permettrait d’empêcher la fraude à l’égard de ces mesures. 
De plus, cela permettra de récompenser les entreprises qui 
appliquent correctement les règles.

Nr. 19 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Considerans M (nieuw)

Een considerans M toevoegen, luidende:

“M. Gelet op het belang van de witte kassa als anti-
fraudemiddel;”

VERANTWOORDING

Zoals aangehaald in de hoorzitting door de vakbonden is 
de witte kassa een succesvolle manier om fraude tegen te 
gaan. Bepaalde maatregelen koppelen aan deze witte kassa, 
kan ervoor zorgen dat er niet gefraudeerd wordt met deze 
maatregelen. Bovendien belonen we zo ondernemingen die 
op een correcte manier werken.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)



24 1252/002DOC 55 

C H A M B R E   2e   S E S S I O N  D E  L A  55 e   L É G I S L AT U R E 2019 2020 K A M E R • 2e   Z I T T I N G  VA N  D E  55 e   Z I T T I N G S P E R I O D E

N° 20 DE MME HOUTMEYERS

Considérant N (nouveau)

Insérer un considérant N rédigé comme suit:

“N. vu l’instauration presque complète de cette 
caisse blanche en Flandre;”

JUSTIFICATION

Comme l’ont indiqué les syndicats au cours de l’audition, 
la caisse blanche est une bon outil de lutte contre la fraude. 
Assortir l’utilisation de la caisse blanche de certaines mesures 
permettrait d’empêcher la fraude à l’égard de ces mesures. 
De plus, cela permettra de récompenser les entreprises qui 
appliquent correctement les règles.

Nr. 20 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Considerans N (nieuw)

Een considerans N toevoegen, luidende:

“N. gelet op de quasi volledige implementatie van 
die witte kassa in Vlaanderen;”

VERANTWOORDING

Zoals aangehaald in de hoorzitting door de vakbonden is 
de witte kassa een succesvolle manier om fraude tegen te 
gaan. Bepaalde maatregelen koppelen aan deze witte kassa, 
kan ervoor zorgen dat er niet gefraudeerd wordt met deze 
maatregelen. Bovendien belonen we zo ondernemingen die 
op een correcte manier werken.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
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N° 21 DE MME HOUTMEYERS

Considérant O (nouveau)

Ajouter un considérant O rédigé comme suit:

“O. considérant que le secteur horeca inclut toute 
une chaîne d’entreprises notamment composée 
de fournisseurs, de brasseurs, de marchands de 
boissons, mais aussi, par exemple, d’organisateurs 
d’événements.”

JUSTIFICATION

On ne peut perdre de vue que le secteur horeca ne se 
limite pas aux hôtels, restaurants et cafés. Ceux-ci font partie 
de toute une chaîne, dont chaque maillon est victime de la 
crise du coronavirus. Les mesures prévues ne doivent donc 
pas uniquement prendre en compte les entreprises horeca, 
mais aussi toutes les autres entreprises qui participent à la 
chaîne. Il ne s’agit pas seulement des fournisseurs directs 
des entreprises horeca. Le secteur événementiel collabore 
lui aussi souvent avec l’horeca. Il suffit de songer aux activi-
tés annuelles de teambuilding organisées en collaboration 
avec une brasserie pour le déjeuner et un café local pour un 
dernier verre. Le secteur événementiel fait donc aussi partie 

de cette chaîne.

Nr. 21 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Considerans O (nieuw)

Een considerans O toevoegen, luidende:

“O. gelet op het feit dat de horeca sector bestaat 
uit een hele keten van ondernemingen, waaronder 
toeleveranciers, brouwers en drankhandelaars, maar 
bijvoorbeeld ook de organisatoren van evenementen.”

VERANTWOORDING

Men mag niet vergeten dat de horecasector niet enkel de 
hotels, restaurants en cafés zijn. Zij maken deel uit van een 
hele keten, waarbij iedereen slachtoffer is van deze coron-
acrisis. Bij het opstellen van de maatregelen moet dus niet 
enkel gedacht worden aan de horeca ondernemingen, maar 
ook aan alle ondernemingen die verder deel uitmaken van de 
keten. Dit zijn niet enkel de rechtstreekse leveranciers van 
de horecaondernemingen. Vaak wordt er ook samengewerkt 
met horeca vanuit de evenementensector. Denk maar aan 
de jaarlijkse teambuilding activiteit die wordt georganiseerd 
in samenwerking met een brasserie voor de lunch en een 
plaatselijk café voor een afsluitende drink. Ook de evene-

mentensector hoort dus in deze keten.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)



26 1252/002DOC 55 

C H A M B R E   2e   S E S S I O N  D E  L A  55 e   L É G I S L AT U R E 2019 2020 K A M E R • 2e   Z I T T I N G  VA N  D E  55 e   Z I T T I N G S P E R I O D E

N° 22 DE MME HOUTMEYERS

Considérant P (nouveau)

Ajouter un considérant P rédigé comme suit:

“P. vu les compétences et les mesures déjà adoptées 
par les Régions en matière d’emploi, d’économie et 
de tourisme.”

JUSTIFICATION

Des mesures ont également déjà été prises en faveur des 
entreprises du secteur horeca au niveau régional. Il se recom-
mande que les mesures prises au niveau fédéral tiennent 
compte de celles prises au niveau régional, afi n d’éviter que 
certaines mesures ne se contrecarrent ou n’ouvrent la voie 
à certains abus.

Nr. 22 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Considerans P (nieuw)

Een considerans P toevoegen, luidende:

“P. gelet op de bevoegdheden en reeds genomen 
maatregelen van de Gewesten inzake werk, economie 
en toerisme.”

VERANTWOORDING

Ook op gewestelijk niveau zijn er al maatregelen genomen 
voor de horeca ondernemingen. Maatregelen genomen op 
federaal niveau kunnen best worden afgestemd op het ge-
westelijk niveau, om te voorkomen dat bepaalde maatregelen 
elkaar zouden tegenwerken of de poort voor misbruik zouden 
opzetten.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
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N° 23 DE MME HOUTMEYERS

Demande 2

Supprimer cette demande.

JUSTIFICATION

Les loyers commerciaux font déjà l’objet de mesures au 
niveau fl amand. Lorsque le bailleur renonce à percevoir 
un ou deux mois de loyer, le locataire peut s’adresser à la 
Participatiemaatschappij Vlaanderen en vue d’obtenir un 
emprunt pour le paiement de deux mois de loyer au maximum. 
La demande proposée ne nous paraît pas complémentaire 
à cette mesure. Si le fédéral prend encore des mesures en 
ce qui concerne les loyers commerciaux, celle-ci doivent 
s’aligner sur les mesures régionales.

Nr. 23 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Verzoek 2

Dit verzoek weglaten.

VERANTWOORDING

Op Vlaams niveau is er reeds een regeling uitgewerkt 
i.v.m. handelshuren, namelijk wanneer de verhuurder 1 
of 2 maanden huur kwijtscheldt, kan de huurder voor de 
betaling van maximum twee maanden huur terecht bij de 
Participatiemaatschappij Vlaanderen voor een lening. Het 
voorgestelde verzoek lijkt ons niet complementair met deze 
regeling. Indien er federaal nog maatregelen genomen wor-
den rond de handelshuur, zou dit moeten worden afgestemd 
met de gewesten.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)



28 1252/002DOC 55 

C H A M B R E   2e   S E S S I O N  D E  L A  55 e   L É G I S L AT U R E 2019 2020 K A M E R • 2e   Z I T T I N G  VA N  D E  55 e   Z I T T I N G S P E R I O D E

N° 24 DE MME HOUTMEYERS

Demande 4

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“4. de prolonger le chômage corona pour cause de 
force majeure de trois mois, après quoi il sera procédé 
à une évaluation, une nouvelle prolongation de trois 
mois pouvant alors être accordée.”

JUSTIFICATION

Dès lors que nous ignorons l’évolution que connaîtra la 
crise sanitaire, nous optons pour une évaluation après trois 
mois. Cela nous permet de tenir compte d’éventuelles erreurs 
constatées dans le système et de l’évolution de la pandémie.

Nr. 24 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Verzoek 4

Dit verzoek vervangen als volgt:

“4. om de coronawerkloosheid wegens overmacht 
te verlengen met drie maanden, waarna een evaluatie 
zal plaatsvinden en een verlenging van drie maanden 
opnieuw mogelijk kan zijn.”

VERANTWOORDING

Aangezien we niet weten hoe de situatie zal evolueren, 
opteren wij voor een evaluatie na 3 maand. Op deze manier 
kunnen we inspelen op mogelijke fouten in het systeem en 
de evolutie van de pandemie.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
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N° 25 DE MME HOUTMEYERS

Demande 7

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“7. d’entamer une concertation avec les assureurs 
et les fournisseurs d’énergie en vue d’une réduction 
éventuelle des primes d’assurance et des abonnements 
énergétiques pendant le confi nement.”

JUSTIFICATION

L’automaticité de la mesure proposée ne nous paraît pas 
opportune. Tous les établissements horeca n’ont en effet pas 
souffert de la crise. Il s’agit de toute évidence d’un contrat 
entre professionnels, ceux-ci étant libres d ’en négocier 
certaines modalités. Une entreprise horeca a donc la liberté 
de prendre contact avec son assureur ou son fournisseur 
d’énergie afi n d’arriver ensemble à un accord, ainsi que cela 
a du reste déjà eu lieu dans de nombreux cas.

Nr. 25 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Verzoek 7

Dit verzoek vervangen als volgt

“7. om in overleg te gaan met de verzekeraars en 
energieleveranciers met het zicht op een eventuele 
verlaging van de verzekeringspremies en de energie-
abonnementen tijdens de lockdownperiode.”

VERANTWOORDING

Het automatische karakter van de voorgestelde maatregel 
lijkt ons niet opportuun. Niet alle horecazaken hebben immers 
te lijden gehad onder de crisis. Het gaat natuurlijk om een 
overeenkomst tussen professionelen, waarin zij vrij zijn om be-
paalde modaliteiten te negotiëren. Een horeca onderneming 
staat dus vrij om contact op te nemen met zijn verzekeraar of 
energieleverancier en samen tot een overeenkomst te komen, 
wat overigens al grotendeels gebeurd is.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
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N° 26 DE MME HOUTMEYERS

Demande 8 (nouvelle)

Ajouter une demande 8 rédigée comme suit:

“8. d’examiner avec l’AFSCA et les sociétés de 
droits d’auteur comment les contributions annuelles 
peuvent être adaptées pour tenir compte de la durée 
de la fermeture des établissements concernés.”

JUSTIFICATION

Cela fait maintenant plusieurs mois que les établissements 
horeca sont fermés. Pendant ce temps, ils n’ont pas utilisé 
certaines services, pour lesquels ils ont continué à payer des 
contributions. Des services tels que la Sabam et l’AFSCA 
sont également fi nancés par d’autres secteurs. Il ne leur 
est dès lors guère compliqué de suspendre temporairement 
les contributions pour le secteur horeca. En revanche, pour 
le secteur horeca, cela peut constituer un ballon d’oxygène 
supplémentaire particulièrement bienvenu en ces temps 
difficiles. Cette éventuelle suspension doit être réalisée en 
concertation avec les services concernés, afi n que les pos-
sibilités existantes puissent être examinées ensemble.

Nr. 26 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Verzoek 8 (nieuw)

Een verzoek 8 toevoegen, luidende:

“8. om met het FAVV en auteursrechtenvennoot-
schappen te bekijken hoe de jaarlijkse vergoedingen, 
aangepast kunnen worden voor de duur waarin de 
betrokken ondernemingen gesloten zijn.”

VERANTWOORDING

Horeca zaken zijn ondertussen al enkele maanden geslo-
ten. Ze hebben gedurende deze tijd dan ook geen gebruik 
meer gemaakt van bepaalde diensten, waar ze wel vergoe-
dingen voor moeten betalen. Diensten, zoals “Sabam” en het 
FAVV, krijgen hun fi nanciering ook via andere sectoren. Het 
is voor hen dus een kleine moeite om de vergoedingen voor 
de horeca sector tijdelijk op te schorten. Voor de horeca zelf 
daarentegen kan dit extra zuurstof betekenen, wat ze in deze 
moeilijke tijden meer dan kunnen gebruiken. Deze eventuele 
opschorting van vergoedingen moet in overleg gebeuren met 
de diensten in kwestie, zodat samen kan onderzocht worden 
wat mogelijk is.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
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N° 27 DE MME HOUTMEYERS

Demande 9 (nouvelle)

Insérer une demande 9 rédigée comme suit:

“9. d’entamer un dialogue avec le secteur événe-
mentiel, étant donné qu’il fait également partie de la 
chaîne horeca”.

JUSTIFICATION

Dans cette crise, il ne faut pas oublier le secteur évé-
nementiel. Ce dernier est en effet souvent fortement lié à 
l’horeca. Pour ce secteur également, il faudrait élaborer des 
mesures individualisées. C’est pourquoi nous demandons 
au gouvernement d’entamer le dialogue avec lui. Ainsi, on 
pourrait examiner avec le secteur des assurances dans quelle 
mesure la crise du coronavirus peut être considérée comme 
une force majeure.

Nr. 27 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Verzoek 9 (nieuw)

Een verzoek 9 toevoegen, luidende:

“9. om in dialoog te treden met de evenemen-
tensector, aangezien ook zij deel uitmaken van de 
horecaketen.”

VERANTWOORDING.

Men mag in deze crisis de evenementensector niet ver-
geten. Die is vaak immers sterk verbonden met de horeca. 
Ook voor hen zouden maatregelen op maat moeten worden 
uitgewerkt. Daarom vragen wij de regering om ook met hen in 
dialoog te treden. Zo zou met de verzekeringssector bekeken 
kunnen worden in welke mate de coronacrisis als overmacht 
gezien kan worden.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
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N° 28 DE MME HOUTMEYERS

Demande 10 (nouvelle)

Insérer une demande 10 rédigée comme suit:

“10. d’entamer le dialogue avec le secteur en suivant 
l’exemple fl amand du bail commercial et d’élaborer 
une réglementation pour les contrats de brasserie et 
de concession.”

JUSTIFICATION

Au niveau fl amand, une réglementation a été mise sur 
pied en vue de suspendre le bail commercial de toutes sortes 
d’entreprises. Les contrats de brasserie et de concession sont 
malheureusement exclus de cette réglementation fl amande 
et risquent d’être oubliés. Il convient dès lors d’y accorder 
l’attention nécessaire. Par exemple, l’autorité fédérale pos-
sède, par le biais de la SNCB et d’Infrabel, un grand nombre 
d’immeubles occupés par de nombreux concessionnaires, 
pour lesquels il conviendrait aussi de trouver une solution.

Nr. 28 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Verzoek 10 (nieuw)

Een verzoek 10 toevoegen, luidende:

“10. om, naar het Vlaamse voorbeeld van de handels-
huur, in dialoog te gaan met de sector en een regeling uit 
te werken voor de brouwerij- en concessiecontracten.”

VERANTWOORDING

Op Vlaams niveau is een regeling uitgewerkt om handels-
huur op te schorten voor allerlei ondernemingen. Brouwerij-  
en concessieovereenkomsten zijn helaas uitgesloten van de 
Vlaamse huurregeling en dreigen te worden vergeten. Hier 
moet dan ook de nodige aandacht aan besteed worden. De 
federale overheid heeft bv. via NMBS en Infrabel heel wat 
panden in bezit, waarin heel wat concessiehouders zitten, 
voor wie ook een regeling gevonden zou moeten worden.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
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N° 29 DE MME HOUTMEYERS

Demande 11 (nouvelle)

Insérer une demande 11 rédigée comme suit:

“d’aligner la politique sur celle des régions”.

JUSTIFICATION

Au niveau régional également, des mesures ont déjà été 
prises pour les entreprises horeca. Il est préférable que les 
mesures fédérales soient alignées sur ces mesures. L’horeca 
a également un lien très fort avec le tourisme, une compétence 
des régions, dans le cadre de laquelle une harmonisation 
serait également utile.

Nr. 29 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Verzoek 11 (nieuw)

Een verzoek 11 toevoegen, luidende:

“Het beleid af te stemmen op dat van de gewesten.”

VERANTWOORDING.

Ook op het gewestelijke niveau werden reeds maatregelen 
genomen voor horeca ondernemingen. Federale maatrege-
len kunnen hier best op worden afgestemd. Verder heeft de 
horeca ook een sterke link met toerisme, een bevoegdheid 
van de gewesten, waarbij afstemming ook nuttig zou zijn.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
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N° 30 DE MME HOUTMEYERS

Demande 12 (nouvelle)

Insérer une demande 12 rédigée comme suit:

“12. de veiller à ce que les moyens publics soient 
utilisés de manière ciblée et ne puissent pas faire l’objet 
de fraudes.”

JUSTIFICATION

Plusieurs établissements horeca avaient déjà des difficul-
tés avant la crise du coronavirus. L’objectif ne peut être de les 
maintenir en vie artifi ciellement. C’est pourquoi il importe que 
les mesures soient ciblées en vue d’aider les établissements 
fi nancièrement sains qui peuvent vraiment en faire usage.

Nr. 30 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Verzoek 12 (nieuw)

Een verzoek 12 toevoegen, luidende:

“12. erover te waken dat de overheidsmiddelen doel-
gericht worden ingezet en niet openstaan voor fraude.”

VERANTWOORDING.

Verschillende horeca ondernemingen hadden het al fi nan-
cieel moeilijk voor de corona crisis. Het kan niet de bedoeling 
zijn om deze kunstmatig in leven te houden. Daarom is het 
belangrijk dat de maatregelen doelgericht worden ingezet om 
ondernemingen te helpen die fi nancieel gezond zijn en het 
dus echt kunnen gebruiken.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
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N° 31 DE MME HOUTMEYERS

Demande 13 (nouvelle)

Insérer une demande 13 rédigée comme suit:

“13. d’élaborer un plan en vue de poursuivre la sim-
plifi cation administrative dans le secteur de l’horeca.”

JUSTIFICATION

Horeca Vlaanderen a indiqué que certaines tracasseries 
administratives peuvent parfois rendre le travail d’un éta-
blissement horeca involontairement compliqué. Ces simpli-
fi cations administratives, comme la possibilité de signer des 
contrats de travail de manière électronique, permettent dès 
lors d’aider les établissements horeca. Elles permettent aux 
établissements d’agir rapidement en ces temps difficiles.

Nr. 31 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Verzoek 13 (nieuw)

Een verzoek 13 toevoegen, luidende:

“13. om een plan op te stellen om werk te maken 
van verdere administratieve vereenvoudiging in de 
horecasector.”

VERANTWOORDING.

Horeca Vlaanderen heeft aangehaald dat bepaalde 
administratie het werk voor een horecaonderneming soms 
onbedoeld ingewikkeld kan maken. Door deze administratieve 
vereenvoudigingen, zoals bijvoorbeeld het digitaal kunnen 
ondertekenen van arbeidsovereenkomsten, zijn horeca on-
dernemingen dan ook geholpen. Het laat ondernemingen toe 
om snel te schakelen in deze moeilijke tijden.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
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N° 32 DE MME HOUTMEYERS

Demande 14 (nouvelle)

Insérer une demande 14 rédigée comme suit:

“14. de rechercher des solutions innovantes avec le 
secteur et les régions, afi n d’assurer une relance sûre 
du secteur aussi rapidement que possible.”

JUSTIFICATION

La crise du coronavirus a déjà stimulé la créativité de nom-
breuses entreprises. Rechercher des solutions innovantes aux 
problèmes actuels est dès lors crucial pour la survie d’une 
entreprise. Ainsi, plusieurs établissements horeca sont déjà 
en train d’examiner comment ils peuvent aménager leurs 
terrasses de la manière la plus sûre possible, pour essayer 
d’atteindre un chiffre d’affaires suffisant. Il y a aussi des idées 
de développement d’applications permettant aux clients de 
réserver leur place en terrasse, suivant l’exemple des Pays-
Bas. En tant que pouvoirs publics, nous devons soutenir ces 
solutions innovantes et examiner ce qu’il est possible de faire.

Nr. 32 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Verzoek 14 (nieuw)

Een verzoek 14 invoegen, luidende:

“14. om met de sector en de gewesten op zoek te 
gaan naar innovatieve oplossingen, opdat de sector 
zo snel mogelijk op een veilige manier opnieuw kan 
opstarten.”

VERANTWOORDING

Deze coronacrisis heeft de creativiteit bij veel ondernemin-
gen al aangewakkerd. Innovatieve oplossingen zoeken voor 
de huidige problemen is dan ook cruciaal voor een onderne-
ming om te overleven. Zo zijn verschillende ondernemingen 
al bezig met het bekijken hoe ze hun terrassen buiten zo 
veilig mogelijk kunnen opstellen, om toch voldoende omzet 
te draaien. Ook zijn er ideeën om apps te ontwikkelen waarbij 
klanten hun plaats op het terras kunnen reserveren, naar het 
voorbeeld van Nederland. Als overheid moeten we deze in-
novatieve oplossingen ondersteunen en mee onderzoeken 
wat mogelijk is.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
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Nr. 33 VAN MEVROUW DEPRAETERE

Verzoek 4

Dit verzoek vervangen als volgt:

“4. het stelsel van tijdelijke werkloosheid wegens 
coronaovermacht te verlengen tot het einde van de 
maand die volgt op de intrekking van de beperkende 
maatregelen ter wille van de gezondheid voor de acti-
viteiten en sectoren waar deze beperkende maatrege-
len nog een directe impact hebben (Horeca, cultuur, 
luchtvaart en toerisme,...); de Horecaondernemingen 
(technische bedrijfseenheid) die gebruik maken van 
deze mogelijkheid tot gehele of gedeeltelijke schorsing 
van de uitvoering van de arbeidsovereenkomst , mogen 
tijdens de periode van dat gebruik geen beroep doen 
op fl exi-jobs, studentenarbeid of uitzendarbeid;”

VERANTWOORDING

Omwille van de langdurige impact op de horecasector 
is een verlenigng van de technische werkloosheid noodza-
kelijk. Het is echter niet de bedoeling dat horecazaken vast 
personeel op tijdelijke werkloosheid plaatsen om tegelijk 
werknemers met een ander statuut in te zetten.

Melissa DEPRAETERE (sp.a)

N° 33 DE MME DEPRAETERE

Demande 4

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“4. de prolonger le chômage temporaire pour force 
majeure due au coronavirus jusqu’à la fi n du mois qui 
suit la levée des restrictions sanitaires pour les activi-
tés et les secteurs dans lesquels ces restrictions ont 
encore un impact direct (l’horeca, la culture, l’aviation 
et le tourisme …), les entreprises de l’horeca (unités 
techniques d’exploitation) qui font usage de cette pos-
sibilité de suspension totale ou partielle de l’exécution 
du contrat de travail ne pouvant pas recourir aux fl exi-
jobs, au travail des étudiants ou au travail intérimaire 
durant la période pendant laquelle elles font usage de 
cette possibilité;”

JUSTIFICATION

En raison de l’impact à long terme sur le secteur horeca, il 
est nécessaire de prolonger le chômage technique. Toutefois, 
l ’objectif n’est pas que les établissements horeca mettent du 
personnel permanent au chômage temporaire pour engager 
dans le même temps des travailleurs ayant un statut différent.
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Nr. 34 VAN MEVROUW DEPRAETERE

Verzoek 6

Dit verzoek vervangen als volgt:

“6. als onderdeel van een globaal pakket van maat-
regelen ter drukking en opvang van de vaste kosten 
bij lagere economische activiteit de loonkost tijdelijk 
te verlagen door de berekeningswijze van de sociale 
bijdragen voor gelegenheidsmedewerkers (een dag-
forfait van 49,32 euro of een uurforfait van 8,22 euro) 
in de drie laatste kwartalen van 2020 ook toe te pas-
sen voor de gewone werknemers; deze toepassing is 
gekoppeld aan het gebruik van een zelfde dagelijkse 
registratie van alle vaste werknemers (met registratie 
van het begin- en einduur) zoals deze geldt bij gebruik 
van de bijdrageverlaging voor de vaste werknemers; 
en aan de mogelijkheid tot elektronisch betalen door 
de klanten in deze zaak”.

VERANTWOORDING

De uitbreiding van het statuut voor gelegenheidsmedewer-
kers zorgt voor fi nanciële ademruimte voor de werkgevers 
terwijl de werknemer kan worden tewerkgesteld in een statuut 
met voldoende bescherming.

Melissa DEPRAETERE (sp.a)

N° 34 DE MME DEPRAETERE

Demande 6

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“6. de réduire temporairement le coût salarial, dans le 
cadre d’un paquet global de mesures visant à compri-
mer et à fi nancer les coûts fi xes en cas de faible activité 
économique, en appliquant également aux travailleurs 
ordinaires le mode de calcul des cotisations sociales 
des collaborateurs occasionnels (un forfait journalier de 
49,32 euros ou un forfait horaire de 8,22 euros) durant 
les trois derniers trimestres de 2020, cette application 
étant liée à l’utilisation d’un même enregistrement quo-
tidien de tous les travailleurs fi xes (mentionnant l’heure 
de début et de fi n de la prestation) applicable en cas 
de réduction des cotisations pour les travailleurs fi xes 
et à la possibilité de paiement électronique des clients 
dans l’établissement concerné”.

JUSTIFICATION

L’extension du statut aux collaborateurs occasionnels 
donne un ballon d’oxygène fi nancier aux employeurs tout en 
accordant au travailleur embauché un statut lui assurant une 
protection suffisante.
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Nr. 35 VAN MEVROUW DEPRAETERE

Verzoek 35 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 35, 
luidende:

“35. om de minimale afnameverplichtingen bij brou-
werijen en drankenhandels met 50 % te verlagen voor 
de periode dat maatregelen qua hygiëne, openingstij-
den- en social distancing gelden;”

VERANTWOORDING

Heel wat horecazaken zijn gebonden aan strenge 
brouwerijcontracten. De beperkende maatregelen bij de 
heropstart kunnen er echter voor zorgen dat horecazaken 
minder verkopen. We vragen de federale regering om in 
overleg te gaan met de sector en de afnameplicht te halveren. 

Melissa DEPRAETERE (sp.a)

N° 35 DE MME DEPRAETERE

Demande 35 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 35, 
rédigée comme suit:

“35. de réduire de 50  % les obligations d’achat 
minimales auprès des brasseries et des commerces 
de boissons durant la période pendant laquelle les 
mesures en matière d’hygiène, d’heures d’ouverture 
et de distanciation sociale sont d’application;”

JUSTIFICATION

De nombreux établissements horeca sont liés par des 
contrats de brasserie stricts. Toutefois, les mesures restric-
tives au moment du redémarrage peuvent entraîner une dimi-
nution de leurs ventes. Nous demandons au gouvernement 
fédéral de se concerter avec le secteur et de réduire de moitié 
l’obligation d’achat.
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Nr. 36 VAN MEVROUW DEPRAETERE

Verzoek 2

Dit verzoek vervangen als volgt:

“2 de volgende twee zeer concrete maatregelen te 
nemen, die rekening houden met de urgentie voor de 
bedrijven in 2020 maar die ook zorg dragen voor de 
beperking van de budgettaire effecten voor het federaal 
niveau; deze maatregelen zijn gericht op bedrijven die 
de sterkste effecten ondervinden van de crisis en de 
grootste nood aan kapitaal hebben: de kmo’s:

— de eerste maatregel is de invoering van een vrij-
stelling voor de geschatte verliezen met betrekking tot 
het jaar 2020 om de verschuldigde belastingen voor 
de winst van het jaar 2019 te dekken; concreet wordt 
de belastbare basis van het boekjaar 2019 gecompen-
seerd met de verliezen die betrekking hebben tot het 
boekjaar 2020; de bovengenoemde vrijgestelde winst 
wordt toegevoegd aan de belastbare basis van het 
boekjaar 2021;

— de tweede maatregel is een belastingkrediet toe 
te kennen aan bedrijven die in 2020 geen belasting 
hoefden te betalen omdat er in 2019 geen winst werd 
gemaakt; op deze manier worden ook deze bedrijven 
geholpen; dit belastingkrediet is echter bedoeld als 
een tijdelijke maatregel waardoor de onderneming 
fi nanciële steun krijgt wanneer zij die het hardst nodig 
heeft; het aldus toegekende belastingkrediet is dus 
tijdelijk, in die zin dat het zal worden beschouwd als 
een belasting die verschuldigd is tijdens het belastbare 
tijdperk waarin het geleden verlies wordt afgetrokken”.

VERANTWOORDING (AMENDEMENTEN NRS. 35 EN 36)

Met deze maatregel geven we onmiddellijke fi nanciële 

ademruimte aan horecazaken.

Melissa DEPRAETERE (sp.a)

N° 36 DE MME DEPRAETERE

Demande 2

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“2. de prendre deux mesures très concrètes tenant 
compte de l’urgence pour les entreprises en 2020, mais 
limitant aussi les répercussions budgétaires pour le 
niveau fédéral, ces mesures devant viser les entreprises 
les plus éprouvées par la crise et ayant les besoins en 
capitaux les plus criants, et donc les PME:

— la première mesure consiste à instaurer une exo-
nération des pertes estimées relatives à l’année 2020 
afi n de couvrir les impôts dus sur le bénéfi ce de l’année 
2019. Concrètement, la base imposable de l’exercice 
comptable 2019 est compensée par les pertes de 
l’exercice comptable 2020. Le bénéfi ce exonéré précité 
sera ajouté à la base imposable de l’exercice 2021;

— deuxièmement, nous proposons d’accorder un 
crédit d’impôt aux entreprises qui n’ont pas dû payer 
d’impôt en 2020 parce qu’elles n’ont pas réalisé de 
bénéfi ce en 2019. Dès lors, ces entreprises bénéfi cie-
ront également d’une aide. Ce crédit d’impôt s’entend 
cependant comme une mesure temporaire permettant 
à l’entreprise de bénéfi cier d’une aide fi nancière au 
moment où elle en a le plus besoin. Le crédit d’impôt 
ainsi accordé sera dès lors temporaire en ce sens 
qu’il sera considéré comme un impôt dû pendant la 
période imposable au cours de laquelle la perte subie 
est déduite”.

JUSTIFICATION (AMENDEMENTS NOS 35 ET 36)

Grâce à cette mesure nous donnons immédiatement un 
ballon d’oxygène fi nancier aux établissements horeca.
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Nr. 37 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 5

Dit verzoek vervangen als volgt:

“5. de horecasector een tijdelijk btw-voorschot toe 
te kennen: de horecazaken zullen recht hebben op 
een terugbetaling van de btw-bedragen die tijdens de 
zes maanden voorafgaand aan de lockdown werden 
betaald; deze maatregel zal een rechtstreeks effect 
hebben op de liquiditeit en de solvabiliteit van de 
horecasector;”

VERANTWOORDING

Het idee is de horecazaken te crediteren voor de btw die 
zij op hun verkoop van het vierde kwartaal van 2019 en van 
het eerste kwartaal van 2020 hebben doorgestort. Vervolgens 
zouden die gecrediteerde bedragen na de hervatting van 
de horeca-activiteit in mindering worden gebracht van de 
verschuldigde btw.

Een dergelijke regeling heeft de volgende voordelen:

1) de solvabiliteit van de sector neemt direct toe;

2) het steunbedrag staat in verhouding tot de activiteit die 
in het verleden werd aangegeven;

3) het betreft een gesloten-envelopperegeling;

4) de btw-tarieven worden gehandhaafd (zodat de con-
sumenten niet aandringen op een prijsdaling en de btw in 
voorkomend geval niet opnieuw moet worden verhoogd);

5) het buitenkanseffect wordt binnen de perken gehouden.

Concreet wordt een bijzondere verrichting uitgevoerd waar-
bij de reeds gedane btw-stortingen worden terugbetaald. Voor 
het laatste kwartaal van 2019 en het eerste kwartaal van 2020 
zouden die bedragen in mindering kunnen worden gebracht 
van de btw-aangiften van de drie laatste kwartalen van 2020. 

Met betrekking tot het saldo zijn er twee mogelijkheden:

A) ofwel blijft de maatregel beperkt tot het laatste kwartaal 
van 2020 en komt het saldo de Staat toe;

N° 37 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 5

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“5. d’accorder au secteur Horeca une avance TVA 
temporaire: les établissements Horeca pourront alors 
bénéfi cier d’un remboursement des montants de TVA 
payés au cours des six mois précédant le début du 
confi nement; cette mesure aura un effet direct sur la 
trésorerie et sur la solvabilité du secteur Horeca;”

JUSTIFICATION

L’idée est de créditer les établissements Horeca de la TVA 
qu’ils ont prélevée sur leurs ventes pour le 4e trimestre 2019 
et le 1er trimestre 2020. Ce crédit serait déduit des montants 
de TVA à payer par le secteur Horeca après la reprise.

Les avantages d’une telle formule sont les suivants:

1) une augmentation directe de la solvabilité du secteur;

2) un montant d’aide proportionnel à leur activité déclarée 
passée;

3) un système d’enveloppe fermée;

4) pas de changement des taux TVA (et donc pas de 
pression des consommateurs sur les prix à la baisse, ni de 

difficulté à réaugmenter la TVA le cas échéant);

5) limitation des effets d’aubaine.

Concrètement, la mesure prendrait la forme d’une opéra-

tion spéciale de remboursement des prélèvements TVA déjà 
effectués. Pour le dernier trimestre 2019 et le premier trimestre 
2020, les montants pourraient être repris en déduction des 

déclarations TVA des trois derniers trimestres 2020. En ce 
qui concerne le solde, deux options sont possibles:

A) soit la mesure est limitée au dernier trimestre 2020 et 
le solde restant revient à l’État;
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B) ofwel wordt de maatregel verlengd tot het saldo weg-
gewerkt is; gelet op de onbekende factoren (tempo van de 
hervatting, evolutie van de vraag enzovoort) geven de indie-
ners de voorkeur aan deze mogelijkheid.

Voor de startende horecazaken (die tijdens de door de 
maatregel beoogde kwartalen nog niet bedrijvig waren) kan, 
uit billijkheid, een berekening worden overwogen pro rata de 
al gedane btw-stortingen.

Met betrekking tot de ondernemingen die naast horeca-
activiteiten nog andere activiteiten uitoefenen, moet worden 
nagegaan hoe hun horeca-activiteiten kunnen worden afge-
splitst van hun andere activiteiten waarvoor zij btw-plichtig zijn.

B) soit la mesure est prolongée jusqu’à épuisement du 
solde; cela nous paraît être la meilleure option, compte 
tenu des inconnues (rythme de la reprise, évolution de la 
demande,..)

Pour les nouveaux établissements (ceux qui n’avaient 
pas encore d’activités pendant les trimestres visés par la 
mesure) une formule faisant intervenir un calcul au prorata 
des prélèvements TVA déjà effectués peut être envisagée, 
par souci d’équité.

En ce qui concerne les entreprises qui ont plusieurs acti-
vités, dont l’Horeca, il convient de trouver une solution pour 
isoler les activités Horeca de leurs autres activités faisant 
l’objet d’un prélèvement TVA.

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)
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Nr. 38 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 6

Dit verzoek vervangen als volgt:

“6. tot 31 december 2020 de bestaande RSZ-korting 
voor de horecasector te verruimen tot de eerste tien 
werknemers van de onderneming (900 euro per 
kwartaal voor de werknemers jonger dan 26 jaar, en 
500 euro per kwartaal voor de anderen);”

N° 38 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 6

Remplacer cette demande par ce qui suit:

6. d’augmenter la réduction de cotisations ONSS 
Horeca existante jusqu’aux 10 premiers travailleurs de 
l’entreprise, (900 euros par trimestre pour les travail-
leurs de moins de 26 ans et 500 euros par trimestre 
pour les autres), jusqu’au 31 décembre 2020;”

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)
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Nr. 39 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoeken 8 tot 11 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met de verzoeken 8 tot 
11, luidende:

“8. te bewerkstelligen dat de auteursrechtenver-
goeding die de horecazaken voor 2020 aan SABAM 
verschuldigd zijn, vervalt;

9. ervoor te zorgen dat de jaarlijkse bijdrage van de 
horecazaken aan het FAVV voor 2020 vervalt;

10. in overleg te treden met de evenementensector, 
die eveneens deel uitmaakt van het economisch eco-
systeem rond de horeca;

11. een regeling in te stellen die soepeler brouwerij- 
en concessieovereenkomsten mogelijk maakt.”

N° 39 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demandes 8 à 11 (nouvelles)

Compléter les demandes par les demandes 8 à 
11 suivantes:

“8. d’intervenir en vue de la suppression de la rede-
vance de la SABAM pour 2020 pour les établissements 
Horeca;

9. la suppression de la cotisation annuelle de 
I’AFSCA pour 2020 pour les établissements Horeca;

10. d’entrer en discussion avec le secteur évé-
nementiel qui fait également partie de l’écosystème 
économique lié au secteur de l’Horeca;

11. de mettre en place un système permettant 
d’assouplir les contrats de brasserie et de concession.”

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)
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Nr. 40 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 4

Dit verzoek vervangen als volgt:

“4. de “economische coronawerkloosheid” in de 
horecasector met drie maanden te verlengen, waarbij 
die periode nogmaals kan worden verlengd naargelang 
van de evolutie van de omzet in de horecasector na 
de lockdown, en waarbij wordt gewaarborgd dat de 
ondernemingen die ervoor in aanmerking komen, de 
op tijdelijke werkloosheid gestelde vaste werknemers 
niet vervangen door werknemers binnen een ander 
stelsel, zoals dat van fl exi-job of mini-job, dan wel door 
studenten;”

N° 40 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 4

Remplacer cette demande 4 par ce qui suit:

“4. de prolonger de 3 mois le “chômage économique 
corona” dans le secteur de l’Horeca, période renouve-
lable en fonction de l’évolution du chiffre d’affaires du 
secteur Horeca après la période de confi nement, tout 
en garantissant que les entreprises qui y ont accès ne 
puissent pas remplacer les travailleurs fi xes au chô-
mage temporaire par des travailleurs sous d’autres sta-
tuts comme les fl exijobs, les minijobs ou les étudiants;”

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)
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Nr. 41 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 8 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 8, lui-
dende:

“8. ervoor te zorgen dat de horeca-uitbaters die 
van de voormelde maatregelen gebruik willen maken, 
voldoen aan de volgende voorwaarden:

a) een “witte kassa” gebruiken;

b) de fysieke-afstandsregels in acht nemen;

c) de met het oog op de bestrijding van het COVID-
19-virus opgelegde regels ter bescherming van de 
werknemers in acht nemen;

d) de klanten de mogelijkheid bieden elektronisch 
te betalen;”.

N° 41 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 8 (nouvelle)

Compléter les demandes pat une demande 8, 
rédigée comme suit:

“8. de faire en sorte que les exploitants du secteur 
Horeca qui veulent bénéfi cier des mesures décrites 
ci-dessus doivent:

a) utiliser une “caisse blanche”;

b) respecter les règles de distanciation physique;

c) respecter les règles de protection des travailleurs 
rendues obligatoires dans la lutte contre le COVID19;

d) proposer un moyen de paiement électronique à 
leurs clients;”.

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)
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Nr.  42 VAN DE HEER LOONES EN MEVROUW 
HOUTMEYERS

Verzoek 15 (nieuw)

Een verzoek nr. 15 invoegen, luidende:

“15. een algemene btw-verlaging door te voeren van 
21 % naar 6 % voor restaurants, cafés en cateringdien-
sten die spijzen en dranken verschaffen en dit voor de 
duur van de coronacrisis.”

VERANTWOORDING 

Bijkomende maatregelen zijn nodig om extra fi nanciële 
ademruimte te creëren voor de horecaondernemers.

Met dit amendement willen we nog een stap verdergaan 
door te voorzien in een algemene btw-verlaging naar 6 % 
voor restaurants, cafés en cateringdiensten die spijzen en 
dranken verschaffen. Gelet op de specifi eke crisiscontext 
wordt voorzien om deze verlaging in te voeren en te behouden 
voor een termijn van achttien maanden.

Sander LOONES (N-VA)
Katrien HOUTMEYERS (N-VA)

N° 42 DE M. LOONES ET MME HOUTMEYERS

Demande 15 (nouvelle)

Insérer une demande 15 rédigée comme suit:

“15. d’instaurer une réduction générale du taux de 
TVA de 21 % à 6 % pour les restaurants, les cafés et les 
services de restauration qui fournissent des aliments 
et des boissons, et ce, pour la durée de la crise du 
coronavirus.”

JUSTIFICATION

Des mesures supplémentaires sont nécessaires pour 
fournir un ballon d’oxygène supplémentaire aux entrepreneurs 
du secteur horeca.

Le présent amendement va toutefois encore plus loin 
et prévoit une réduction généralisée du taux de TVA à 6 % 
pour les restaurants, les cafés et les services de restauration 
qui fournissent des aliments et des boissons. Eu égard au 
contexte de crise spécifi que, il est prévu d’instaurer cette 
réduction et de la maintenir pendant une période de 18 mois.
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Nr.  43 VAN DE HEER LOONES EN MEVROUW 
HOUTMEYERS

Verzoek 16 (nieuw)

Een verzoek 16 toevoegen, luidende:

“16. om de inspectiediensten aan te moedigen coa-
chend op te treden, eerder dan sanctionerend bij de 
heropening van de horeca ondernemingen.”

VERANTWOORDING

De horeca ondernemingen zullen bij een heropening 
genoeg maatregelen hebben waar ze rekening mee moeten 
houden. Vanzelfsprekend vraagt dit veel aanpassingsver-
mogen van hen. Het zou daarom aangewezen zijn dat de 
inspectiediensten niet onnodig gaan sanctioneren, maar 
eerder advies geven aan de ondernemingen.

Sander LOONES (N-VA)
Katrien HOUTMEYERS (N-VA)

N° 43 DE M. LOONES ET MME HOUTMEYERS

Demande 16 (nouvelle)

Insérer une demande 16 rédigée comme suit:

“16. d’encourager les services d’inspection à remplir 
une fonction de “coaching” plutôt qu’un rôle de sanc-
tionnateur lors de la réouverture des établissements 
horeca.”

JUSTIFICATION

Les mesures à prendre en compte par les établissements 
horeca lors de la réouverture seront suffisamment nom-
breuses. Il est clair que cela demandera un grand pouvoir 
d’adaptation de leur part. Il serait dès lors opportun que les 
services d’inspection ne sanctionnent pas inutilement, mais 
conseillent plutôt les exploitants.
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Nr.  44 VAN DE HEER LOONES EN MEVROUW 
HOUTMEYERS

Verzoek 17 (nieuw)

Een verzoek 17 toevoegen, luidende:

“17. om de hierboven voorgestelde maatregelen enkel 
ter beschikking te stellen voor horecaondernemingen 
die gebruik maken van de witte kassa, indien zij binnen 
het wettelijk kader verplicht zijn tot het gebruik van de 
witte kassa, de fysieke afstandsregels respecteren en 
de nodige bescherming bieden aan hun werknemers.”

VERANTWOORDING

We moedigen het gebruik van de witte kassa aan. We 
zouden evenwel moeten toevoegen dat het enkel gaat om 
ondernemingen die vallen binnen het wettelijk kader van de 
witte kassa, opdat ondernemingen die wettelijk gezien geen 
witte kassa moeten installeren, uitgesloten worden van de 
beoogde maatregelen. Daarnaast hebben we onze twijfels 
over de verplichting tot aanbieden van een elektronische 
betaaloptie.

Sander LOONES (N-VA)
Katrien HOUTMEYERS (N-VA)

N° 44 DE M. LOONES ET MME HOUTMEYERS

Demande 17 (nouvelle)

Insérer une demande 17 rédigée comme suit:

“17. de réserver le bénéfi ce des mesures préci-
tées aux établissements horeca qui utilisent la caisse 
blanche, s’ils sont légalement obligés d’utiliser la caisse 
blanche, qui respectent les règles de distanciation 
physique et offrent les protections nécessaires à leurs 
travailleurs.”

JUSTIFICATION

Nous encourageons l’utilisation de la caisse blanche. Il 
conviendrait cependant de préciser qu’il s’agit uniquement 
des établissements qui sont légalement obligés d’utiliser 
la caisse blanche afi n que les entreprises qui ne sont pas 
légalement obligées d’installer une caisse blanche soient 
exclues du bénéfi ce des mesures proposées. Nous avons 
par ailleurs des doutes quant à l’obligation de proposer un 
moyen de paiement électronique.
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Nr. 45 VAN MEVROUW HOUTMEYERS

Verzoek 15 (nieuw)

Een verzoek 15 toevoegen, luidende:

“15. om de inspectiediensten aan te moedigen coa-
chend op te treden, eerder dan sanctionerend, bij de 
heropening van de horecaondernemingen;”

VERANTWOORDING

Bij de heropening zullen de horecaondernemers rekening 
moeten houden met een heleboel maatregelen. Dit vraagt 
uiteraard een groot uithoudingsvermogen van hen. Daarom 
is het aangewezen dat de inpectiediensten niet onnodig 
sanctionneren maar eerder adviserend optreden.

Katrien HOUTMEYERS (N-VA)

N° 45 DE MME HOUTMEYERS

Demande 15 (nouvelle)

Insérer une demande 15 rédigée comme suit:

“15. d’encourager les services d’inspection à remplir 
une fonction de “coaching” plutôt qu’un rôle de sanc-
tionnateur lors de la réouverture des établissements 
horeca;”

JUSTIFICATION

Lors de la réouverture, les établissements horeca devront 
tenir compte d’une kyrielle de mesures. Cela leur deman-
dera de toute évidence une grande capacité de résistance. 
Il serait dès lors opportun que les services d’inspection ne 
sanctionnent pas inutilement, mais remplissent plutôt un rôle 
de “coaching”.
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N° 46 DE MM. LACROIX ET PATRICK PRÉVOT

Demande n° 4

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“4. de prolonger de 6 mois le “chômage temporaire 
corona” dans le secteur de l’Horeca, tout en veillant à 
ce que les entreprises qui y ont accès ne puissent pas 
remplacer les travailleurs fi xes au chômage temporaire 
par des emplois précaires (fl exijobs, minijobs…);”

JUSTIFICATION

Les auteurs du présent amendement soutiennent une 
prolongation du chômage temporaire corona dans le secteur 
Horeca. Toutefois, il serait inacceptable de voir dans le même 
temps des faux statuts (mini jobs) remplacer les travailleurs 
fi xes au chômage temporaire. Utiliser la sécurité sociale pour 
ne pas la fi nancer ne peut être une solution. 

Christophe LACROIX (PS)
Patrick PRÉVOT (PS)

Nr.  46 VAN DE HEREN LACROIX EN PATRICK 
PRÉVOT

Verzoek 4

Dit verzoek vervangen als volgt:

“4. de “economische coronawerkloosheid” in de 
horecasector met zes maanden te verlengen en daarbij 
te waarborgen dat de ondernemingen die ervoor in aan-
merking komen, de op tijdelijke werkloosheid gestelde 
vaste werknemers niet vervangen door werknemers met 
een kwetsbaar statuut (fl exi-jobs, mini-jobs enzovoort);”

VERANTWOORDING

De indieners van dit amendement zijn een verlenging van 
de tijdelijke werkloosheid wegens de corona-epidemie in de 
horecasector genegen. Het geeft echter geen pas tegelijk 
de op tijdelijke werkloosheid gestelde vaste werknemers te 
vervangen door werknemers met een nepstatuut (mini-jobs). 
De sociale zekerheid gebruiken met de bedoeling ze niet te 
fi nancieren, kan geen oplossing zijn.
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N° 47 DE MM. LACROIX ET PATRICK PRÉVOT

Demande n° 8 (nouvelle)

Ajouter une demande 8, rédigée comme suit:

“8. de permettre temporairement la déduction à 
100  % à titre de frais professionnels des notes de 
restaurant.”

JUSTIFICATION

Actuellement, les notes de restaurant pour les repas fait 
à titre professionnel peuvent faire l’objet d’une déduction à 
hauteur de 69 % de la souche reçue dans le restaurant.

Les auteurs proposent de permettre la déduction à 100 % 
pour les notes de restaurant jusqu’au 31 décembre 2020 afi n 
de relancer la demande auprès des restaurateurs.

Christophe LACROIX (PS)
Patrick PRÉVOT (PS)

Nr.  47 VAN DE HEREN LACROIX EN PATRICK 
PRÉVOT

Verzoek 8 (nieuw)

Een verzoek 8 toevoegen, luidende:

“8. te bewerkstelligen dat restaurantkosten tijde-
lijk voor 100 % als beroepskosten kunnen worden 
ingebracht.”

VERANTWOORDING

Momenteel komt slechts 69  % van het rekeningbedrag 
voor beroepsmatig in restaurants genuttigde maaltijden in 
aanmerking voor de belastingaftrek.

De indieners stellen voor te bewerkstelligen dat restau-
rantkosten tot 31 december 2020 voor de volle 100 % kunnen 
worden ingebracht, teneinde de vraag bij de restauranthou-
ders weer aan te zwengelen.
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N° 48 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 2

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“2. d’instaurer pour les propriétaires bailleurs une 
réduction de leur précompte immobilier à hauteur 
de 50 % des loyers commerciaux non perçus (sans pou-
voir dépasser la totalité du précompte immobilier), sur 
la base d’un accord avec leur locataire; les autres 50 % 
devraient être pris en perte par le propriétaire, ce qui 
constitue une répartition juste de l’effort;”

JUSTIFICATION

Suite aux discussions et aux différents avis concernant 
la proposition concernant les baux commerciaux, nous pro-
posons de l’amender selon la suggestion de l’UCM et de 
l’Unizo, par rapport au précompte immobilier, formulée durant 
les auditions parlementaires.

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)

Nr. 48 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 2

Dit verzoek vervangen als volgt:

“2. voor de eigenaars-verhuurders een vermindering 
van de door hen verschuldigde onroerende voorheffing 
ter hoogte van 50 % van de niet-geïnde handelshuur in 
te stellen (zonder dat het totaalbedrag van de onroe-
rende voorheffing wordt overschreden), op basis van 
een akkoord met de huurder; de overige 50 % moet de 
eigenaar als verlies ten laste nemen, zodat de inspan-
ning redelijk wordt verdeeld;”

VERANTWOORDING

Ingevolge de besprekingen van en de diverse adviezen 
over het voorstel over de handelshuur stellen de indieners 
voor dit verzoek af te stemmen op de suggestie die de UCM 
en Unizo hebben geformuleerd tijdens de parlementaire hoor-
zittingen aangaande de onroerende voorheffing.
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N° 49 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 3

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“3. de demander d’annuler les loyers commerciaux, 
dont les pouvoirs publics fédéraux propriétaires de sur-
faces Horeca (par exemple au niveau de la SNCB) sont 
créanciers, durant la période de fermeture obligatoire;”

JUSTIFICATION

L’objectif est de viser uniquement le pouvoir public fédéral.

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)

Nr. 49 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 3

Dit verzoek vervangen als volgt:

“3. de federale overheden die eigenaar zijn van ho-
recaruimten (bijvoorbeeld bij de NMBS) te vragen de 
door hen gevorderde handelshuur niet aan te rekenen 
voor de periode van verplichte sluiting;”

VERANTWOORDING

Het is de bedoeling dit verzoek louter ten aanzien van de 
federale overheid te formuleren.
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N° 50 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 4

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“4. de prolonger de 3 mois le “chômage économique 
corona” dans le secteur de l’Horeca, période renouve-
lable en fonction de l’évolution du chiffre d’affaires du 
secteur Horeca après la période de confi nement, tout 
en garantissant que les entreprises qui y ont accès ne 
puissent pas remplacer les travailleurs fi xes au chô-
mage temporaire par des travailleurs sous d’autres sta-
tuts comme les fl exijobs, les minijobs ou les étudiants;”

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)

Nr. 50 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 4

Dit verzoek vervangen als volgt:

“4. de “economische corona-werkloosheid” in de 
horecasector met drie maanden te verlengen, waarbij 
die periode nogmaals kan worden verlengd naargelang 
van de evolutie van de omzet in de horecasector na de 
lockdownperiode en waarbij wordt gewaarborgd dat de 
ondernemingen die ervoor in aanmerking komen, de op 
tijdelijke werkloosheid gestelde vaste werknemers niet 
vervangen door werknemers binnen een ander stelsel, 
zoals dat van fl exi-job, mini-job of studentenwerk;”
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N° 51 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 5

Remplacer cette demande comme suit:

“5. d’accorder au secteur Horeca une réduction 
TVA temporaire; moyennant la condition suivante, pour 
que cette mesure ait un effet direct sur la trésorerie et 
la solvabilité du secteur Horeca: les montants de TVA 
“vente” payés au cours des six mois précédant le début 
du confi nement (octobre  2019  à  mars  2020) seront 
crédités aux établissements Horeca et constitueront 
une avance sur les montants TVA à payer à partir de la 
reprise de leurs activités; cette mesure pouvant amé-
liorer directement leur marge bénéfi ciaire;”

JUSTIFICATION

Créditer les établissements Horeca de la TVA qu’ils ont 
prélevée sur leurs ventes pour le 4e trimestre 2019 et le 1er tri-
mestre 2020 et leur permettre de déduire de cette somme 
les montants de TVA à payer par le secteur Horeca après la 
reprise comporte les avantages suivants:

1) une augmentation directe de la solvabilité du secteur;

2) un montant d’aide proportionnel à leur activité déclarée 
passée;

3) un système d’enveloppe fermée;

4) maintien des taux TVA (simplifi cation administrative et 
absence de pression des consommateurs sur les prix à la 
baisse, ni de mauvais signal par rapport à la consommation 
de boissons alcoolisées);

Concrètement, la mesure prendra la forme d’une opération 
spéciale de remboursement des prélèvement TVA. Pour le 
dernier trimestre 2019 et le premier trimestre 2020, les mon-

tants pourraient être repris en déduction des déclarations 
TVA des trois derniers trimestres 2020. En ce qui concerne 
le solde, deux options sont possibles:

Nr. 51 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 5

Dit verzoek vervangen als volgt:

“5. de horecasector een tijdelijke btw-vermindering 
toe te staan, mits de volgende voorwaarde in acht wordt 
genomen om een rechtstreeks effect op de overheids-
fi nanciën en op de solvabiliteit van de horecasector te 
bewerkstelligen: de btw-bedragen inzake “verkoop” die 
zijn betaald tijdens de zes maanden voor de aanvang 
van de lockdownperiode (oktober 2019 – maart 2020) 
zullen aan de horecazaken worden gecrediteerd en als 
voorschot worden beschouwd op de btw-bedragen die 
verschuldigd zijn zodra ze hun activiteiten hervatten; 
deze maatregel zou de winstmarge van de horecazaken 
rechtstreeks ten goede kunnen komen;”

VERANTWOORDING

Mochten de horecazaken worden gecrediteerd voor de btw 
die zij op hun verkoop van het vierde kwartaal van 2019 en van 
het eerste kwartaal van 2020 hebben geïnd en doorgestort, 
en mochten zij de verschuldigde btw-bedragen na de hervat-
ting van de activiteit in mindering kunnen brengen van dat 
gecrediteerde bedrag, dan heeft zulks de volgende voordelen:

1) de solvabiliteit van de sector neemt direct toe;

2) het steunbedrag staat in verhouding tot de activiteit die 
zij in het verleden hebben aangegeven;

3) het betreft een gesloten-envelopperegeling;

4) de btw-tarieven worden gehandhaafd (administratieve 
vereenvoudiging, geen druk van de consumenten om de 
prijzen te drukken, geen verkeerd signaal omtrent het con-
sumeren van alcoholhoudende dranken).

Concreet bestaat de maatregel in een bijzondere ver-
richting waarbij de btw-ontvangsten worden terugbetaald. 
Voor het laatste kwartaal van 2019 en het eerste kwartaal 

van 2020 zouden die bedragen in mindering kunnen worden 
gebracht van de btw-aangiften van de drie laatste kwar-
talen van  2020. Met betrekking tot het saldo zijn er twee 
mogelijkheden:
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A) soit la mesure est limitée au dernier trimestre 2020 et 
le solde restant revient à l’État;

B) soit la mesure est prolongée jusqu’à épuisement 
du solde; cela nous paraît être la meilleure option compte 
tenu des inconnues (rythme de la reprise, évolution de la 
demande, …).

Pour les nouveaux établissements (ceux qui n’avaient 
pas encore d’activités pendant les trimestres visés par la 
mesure) une formule faisant intervenir un calcul au prorata 
des prélèvements TVA déjà effectués peut être envisagée, 
par souci d’équité.

En ce qui concerne les entreprises qui ont plusieurs acti-
vités, dont l’Horeca, il convient de trouver une solution pour 
isoler les activités Horeca de leurs autres activités faisant 
l’objet d’un prélèvement TVA.

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)

A) ofwel blijft de maatregel beperkt tot het laatste kwartaal 
van 2020 en komt het saldo de Staat toe;

B) ofwel wordt de maatregel verlengd tot het saldo is weg-
gewerkt; gelet op de onbekende factoren (tempo van de her-
vatting, evolutie van de vraag enzovoort) geven de indieners 
de voorkeur aan deze mogelijkheid.

Voor de startende horecazaken (die tijdens de door de 
maatregel beoogde kwartalen nog niet bedrijvig waren) kan, 
uit billijkheid, een berekening worden overwogen pro rata de 
al betaalde btw-stortingen.

Met betrekking tot de ondernemingen die naast horeca-
activiteiten nog andere activiteiten uitoefenen, moet worden 
nagegaan hoe hun horeca-activiteiten kan worden afgesplitst 
van hun andere activiteiten waarvoor zij btw-plichtig zijn.
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N° 52 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 6

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“6. D’augmenter la réduction ONSS Horeca exis-
tante jusqu’aux 10 premiers travailleurs de l’entreprise, 
(900 euros par trimestre pour les travailleurs de moins 
de 26 ans et 500 euros par trimestre pour les autres), 
jusqu’au 31 décembre 2020;”

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)

Nr. 52 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 6

Dit verzoek vervangen als volgt:

“6. tot 31 december 2020 de bestaande RSZ-korting 
voor de horeca te verruimen tot de eerste tien werkne-
mers van de onderneming (900 euro per kwartaal voor 
de werknemers jonger dan 26 jaar, en 500 euro per 
kwartaal voor de anderen);”
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N° 53 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 7

Remplacer cette demande comme suit:

“7. en concertation avec les secteurs concernés, 
d’étudier les possibilités de réduction des primes 
d’assurance et des abonnements énergétiques pen-
dant la période de fermeture obligatoire;”

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)

Nr. 53 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 7

Dit verzoek vervangen als volgt:

“7. in overleg met de betrokken sectoren de moge-
lijkheden te bekijken om de verzekeringspremies en de 
energieabonnementen tijdens de periode van verplichte 
sluiting te verlagen;”
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N° 54 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demandes 8 à 10 (nouvelles)

Compléter les demandes par les demandes 8 à 
10 suivantes:

“8. de demander la suppression de la redevance de 
la SABAM pour 2020 pour les établissements Horeca, 
au prorata des mois de fermeture obligatoire;

9. de demander la suppression de la cotisation 
annuelle de l’AFSCA pour 2020 pour les établissements 
Horeca, au prorata des mois de fermeture obligatoire;

“10. d’entrer en discussion avec le secteur évé-
nementiel qui fait également partie de l’écosystème 
économique lié à l’Horeca.”

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)

Nr. 54 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoeken 8 tot 10 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek  8, 
9 en 10, luidende:

“8. te bewerkstelligen dat de horecazaken in 2020 
geen auteursrechtenvergoeding aan SABAM verschul-
digd zijn voor de maanden dat zij tot sluiting verplicht 
waren;

9. ervoor te zorgen dat het FAVV in 2020 de jaarlijkse 
bijdrage voor horecazaken vermindert pro rata het 
aantal maanden van verplichte sluiting;

10. in overleg te treden met de evenementensector, 
die eveneens deel uitmaakt van het economisch eco-
systeem rond de horeca;”
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N° 55 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 11 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 11, 
rédigée comme suit:

“11. étendre le droit passerelle dans le secteur de 
l’horeca du 31 août jusqu’au 31 décembre 2020, pour 
les indépendants qui n’ont pas pu reprendre leur acti-
vité à hauteur de minimum 70 % de leur chiffre d’affaires 
par rapport à la période précédant celle du confi nement 
dû au COVID-19.”

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)

Nr. 55 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 11 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek  11, 
luidende:

“11. het overbruggingsrecht in de horecasector te 
verlengen van 31 augustus tot 31 december 2020 voor 
de zelfstandigen van wie de hervatte activiteit niet min-
stens 70 % van de omzet vóór de lockdown wegens het 
COVID-19-virus genereert;”



62 1252/002DOC 55 

C H A M B R E   2e   S E S S I O N  D E  L A  55 e   L É G I S L AT U R E 2019 2020 K A M E R • 2e   Z I T T I N G  VA N  D E  55 e   Z I T T I N G S P E R I O D E

N° 56 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 12 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 12, 
rédigée comme suit:

“12. de faire en sorte que les exploitants horeca qui 
veulent bénéfi cier de l’ensemble des mesures conte-
nues dans cette résolution doivent:

a) utiliser une “caisse blanche”;

b) respecter les règles de distanciation physique;

c) respecter les règles relatives à la protection des 
travailleurs rendues obligatoires dans le cadre de la 
lutte contre le COVID-19;

d) proposer un moyen de paiement électronique à 
leurs clients.”

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)

Nr. 56 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 12 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek  12, 
luidende:

“12. ervoor te zorgen dat de horeca-uitbaters die 
van alle in deze resolutie vervatte maatregelen gebruik 
willen maken, aan de volgende voorwaarden voldoen:

a) een “witte kassa” gebruiken;

b) de fysieke-afstandsregels in acht nemen;

c) de met het oog op de bestrijding van het COVID-
19-virus opgelegde regels ter bescherming van de 
werknemers in acht nemen;

d) de klanten de mogelijkheid bieden elektronisch 
te betalen.”
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N° 57 DE MM. BOUKILI ET D’AMICO
(en remplacement de l’amendement n° 7)

Demande 4

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“4. de prolonger de 3 mois le chômage temporaire 
pour cause de force majeure dans le secteur de 
l’Horeca, période renouvelable en fonction de l’évolu-
tion des besoins du secteur, et de mettre en place deux 
conditions à cette prolongation pour les entreprises:

— l’interdiction de remplacer les travailleurs fi xes au 
chômage temporaire par des travailleurs sous d’autres 
statuts comme les fl exijobs, minijobs ou les étudiants;

— l’interdiction de procéder à des licenciements;”

JUSTIFICATION

Les auteurs estiment qu’une prolongation du chômage 
temporaire n’a réellement de sens que si elle est assortie 
d’un moratoire sur les licenciements. En effet, tant pour 

les employeurs que pour les travailleurs, le mécanisme de 
chômage temporaire couplé à un moratoire fait l ’effet d’un 
amortisseur qui les prémunit d’une misère plus grande.

Ainsi, ce mécanisme protège les travailleurs parce qu’une 
partie de leurs revenus restent garantis pendant la baisse 

d’activité économique et qu’ils sont provisoirement prémunis 
contre le licenciement.

Il protège ensuite les employeurs en leur permettant de 
traverser la tempête économique sans devoir supporter le 
coût salarial de l’ensemble de leur personnel.

En outre, ce mécanisme leur permet de garder un per-

sonnel compétent et expérimenté jusqu’à ce que la situation 
économique s’améliore.

Nabil BOUKILI (PVDA-PTB)
Roberto D’AMICO (PVDA-PTB)

Nr. 57 VAN DE HEREN BOUKILI EN D’AMICO
(ter vervanging van amendement nr. 7)

Verzoek 4

Dit verzoek vervangen als volgt:

“4. de tijdelijke-werkloosheidsmaatregel wegens 
overmacht in de horecasector met drie maanden te 
verlengen, waarbij die periode nogmaals kan worden 
verlengd naargelang van de behoeften van de sector, 
en aan die verlenging twee voorwaarden voor de on-
dernemingen te verbinden:

— het verbod om de op tijdelijke werkloosheid ge-
stelde vaste werknemers te vervangen door werkne-
mers binnen een ander stelsel, zoals dat van fl exi-job 
of mini-job, dan wel door studenten;

— het verbod om personeel te ontslaan;”

VERANTWOORDING

De indieners menen dat een verlenging van de tijdelijke-
werkloosheidsmaatregel alleen echt zinvol is als zulks ge-
paard gaat met een moratorium inzake ontslagen. Voor zowel 

de werkgevers als de werknemers creëert de combinatie van 
een tijdelijke-werkloosheidsregeling met een moratorium 
inzake ontslagen een buffer die hen van groter leed vrijwaart.

Deze regeling beschermt de werknemers omdat een deel 
van hun inkomen gewaarborgd blijft in tijden van verminderde 

economische activiteit en omdat zij voorlopig beschermd zijn 
tegen ontslag.

Voorts beschermt deze regeling ook de werkgevers omdat 
zij de economische storm kunnen doorstaan zonder de loon-
lasten van hun volledig personeelsbestand te moeten dragen.

Bovendien kunnen zij dankzij deze regeling bekwaam 

en ervaren personeel in dienst houden tot de economische 
situatie verbetert.
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N° 58 DE MM. BOUKILI ET D’AMICO
(en remplacement de l’amendement n° 8)

Demande 8 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 8, 
rédigée comme suit:

“8. de promouvoir, en concertation avec les autorités 
compétentes, l’aménagement de l’espace public afi n 
de permettre une extension des terrasses;”

JUSTIFICATION

Parallèlement à la réouverture progressive du secteur de 
l’Horeca, des mesures de restrictions devront être prises, 
notamment en ce qui concerne la distanciation sociale.

Les auteurs estiment donc que les pouvoirs publics doivent 
permettre l’aménagement de l’espace public de sorte à per-
mettre une extension des terrasses.

Cette mesure a notamment été demandée lors des audi-
tions du secteur de l’Horeca et est déjà d’application chez 
nos voisins français où il est possible pour les cafés, bars et 
restaurants d’occuper gratuitement une partie de l’espace 
public avec les terrasses.

Nabil BOUKILI (PVDA-PTB)
Roberto D’AMICO (PVDA-PTB)

Nr. 58 VAN DE HEREN BOUKILI EN D’AMICO
(ter vervanging van amendement nr. 8)

Verzoek 8 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 8, lui-
dende:

“8. in overleg met de bevoegde overheden aan te 
sturen op een herinrichting van de openbare ruimte, 
zodat de terrassen kunnen worden uitgebreid;”

VERANTWOORDING

Met het oog op de geleidelijke heropening van de horeca-
zaken moeten beperkende maatregelen worden genomen, 
meer bepaald inzake social distancing.

De indieners menen derhalve dat de overheden de her-
inrichting van de openbare ruimte mogelijk moeten maken, 
zodat de terrassen kunnen worden uitgebreid.

Deze maatregel werd met name bepleit tijdens de hoor-
zittingen met de horecasector en is al van toepassing in 
Frankrijk, waar cafés, bars en restaurants voor de herinrichting 
van hun terras kosteloos een deel van de openbare ruimte 
mogen innemen.
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N° 59 DE MME ROHONYI ET M. DE SMET

Considérant K

Remplacer ce considérant par ce qui suit:

“K. considérant que, dès lors que l’activité, pour 
laquelle un établissement est assuré ou pour laquelle 
il paie un abonnement énergétique (gaz, électricité, …) 
ou d’une autre nature (terminaux de paiement bancon-
tact, téléphonie…), est suspendue, il est logique que 
le paiement de la prime d’assurance ou des avances 
en la matière soit de la même manière suspendu ou à 
tout le moins fortement diminué;”

JUSTIFICATION

Les factures d’énergie mais aussi de téléphonie ou encore 
les frais d’utilisation de terminaux de paiement constituent 
une partie non-négligeable des dépenses d’un établissement 
Horeca; dépenses qui ne présentent plus d’utilité dès lors 
que l’activité de cet établissement est à l’arrêt en raison de 
la crise sanitaire.

Or, il nous revient de la part de nombreux établissements 
que les demandes de suspension d’abonnement sont très 
souvent refusées.

Il convient donc de préciser que, aussi longtemps que l’acti-
vité de cet établissement est suspendue, les abonnements liés 

à ces frais fi xes doivent également être suspendus ou réduits.

Sophie ROHONYI (DéFI)
François DE SMET (DéFI)

Nr.  59  VAN MEVROUW ROHONYI EN DE HEER 
DE SMET

Considerans K

Deze considerans vervangen als volgt:

“K. overwegende dat wanneer de activiteit waarvoor 
een onderneming is verzekerd of waarvoor zij een ener-
gieabonnement (gas, elektriciteit, …) dan wel een ander 
soort van abonnement (Bancontact-betaalterminals, 
telefonie enzovoort) betaalt, onderbroken is, het logisch 
is dat de betaling van de verzekeringspremie of van de 
energievoorschotten eveneens opgeschort, of op zijn 
minst sterk verlaagd wordt;”

VERANTWOORDING

Niet alleen de energiefacturen, maar ook de facturen voor 
telefonie of voor het gebruik van betaalterminals vormen een 
aanzienlijk deel van de kosten van een horecazaak; deze 
kosten zijn weggegooid geld wanneer de activiteit van die 
zaak door de gezondheidscrisis is gestopt.

Heel wat horecazaken geven echter aan dat hun verzoek 
tot opschorting van een abonnement zeer vaak niet wordt 
ingewilligd.

Er dient dus te worden verduidelijkt dat, zolang de activiteit 
van die horecazaak onderbroken is, de vaste abonnements-

kosten eveneens moeten worden opgeschort of verlaagd.
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N° 60 DE MME ROHONYI ET M. DE SMET

(sous-amendement à l’amendement n° 53)

Demande 7

Insérer les mots “de téléphonie et de terminaux de 
paiement” entre les mots “abonnements énergétiques” 
et “pendant la période de fermeture obligatoire.”.

JUSTIFICATION

Voir amendement n° 59.

Sophie ROHONYI (DéFI)
François DE SMET (DéFI)

Nr.  60  VAN MEVROUW ROHONYI EN DE HEER 
DE SMET
(subamendement op amendement nr. 53)

Verzoek 7

De woorden “de energieabonnementen” vervangen 
door de woorden “de abonnementen voor energie, 
telefonie en betaalterminals”.

VERANTWOORDING

Zie amendement nr. 59.
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N° 61 DE MME ROHONYI ET M. DE SMET

Demande 8 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 8, 
rédigée comme suit:

“8. d’étendre temporairement le mécanisme du 
“Tax shelter”, actuellement en vigueur pour les petites 
sociétés débutantes, au secteur de l’Horeca par le biais 
d’une réduction d’impôt du montant investi dans une 
société en bonne santé avant la crise et impactée par 
cette même crise;”

JUSTIFICATION

En étendant le “Tax shelter” actuellement en vigueur au 
secteur de l’Horeca, les investisseurs privés ou individuels 
seraient incités par la voie fi scale à investir dans des sociétés 
Horeca pour relancer notre économie.

Investir dans des  opportunités liées au tax shelter permet, 
d’une part, de diminuer la base imposable des particuliers et, 
d’autre part, d’investir dans la relance économique du secteur 
Horeca. C’est également une façon d’avoir un impact réel sur 
l’économie belge et sur la création d’emploi.

Cette demande a d’ailleu rs été formulée non seulement 

par UNIZO (Unie Van Zelfstandige Ondernemers) lors de son 
audition en Commission de l’Économie, le 26 mai 2020 mais 

aussi par la Fédération Horeca dans son mémorandum “Projet 
Phoenix: La relance prudente, maintenant!”.”.

Sophie ROHONYI (DéFI)
François DE SMET (DéFI)

Nr.  61  VAN MEVROUW ROHONYI EN DE HEER 
DE SMET

Verzoek 8 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 8, lui-
dende:

“8. de “taxshelterregeling”, die thans van toepassing 
is op de kleine startende bedrijven, tijdelijk uit te breiden 
naar de horecasector, door een belastingvermindering 
toe te kennen op het bedrag dat vóór de COVID-19-
crisis werd geïnvesteerd in een gezond bedrijf dat door 
die crisis werd getroffen;”

VERANTWOORDING

 De uitbreiding van de thans geldende “taxshelter” tot de 
horecasector zou voor de privé of individuele investeerders 
een fi scale stimulans zijn om in horecabedrijven te investeren 
en aldus onze economie weer op gang te trekken.

 Investeringen in kansen die onder de taxshelterregeling 
vallen, verlagen niet alleen de belastbare grondslag voor de 
particulieren, maar ondersteunen ook de economische re-
lance van de horecasector. Met dergelijke investeringen heeft 
men ook daadwerkelijk impact op de Belgische economie en 
op de jobcreatie.

 Dat verzoek werd trouwens al geuit door zowel UNIZO 

(Unie van Zelfstandige Ondernemers) tijdens de hoorzitting 
in de commissie voor Economie, Consumentenbescherming 

en Digitale Agenda van 26 mei 2020, als door de Brusselse 
horecafederatie, in haar memorandum “Projet Phoenix: La 
relance prudente, maintenant!”.”.
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N° 62 DE MME ROHONYI ET M. DE SMET

Demande 9 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 9, 
rédigée comme suit:

“9. de geler les faillites jusqu’au 31 décembre 2020 
dans le secteur de l’Horeca;”

JUSTIFICATION

Comme expliqué par Dominik Roland, responsable secto-
riel national, CGSLB, lors de son audition du 26 mai 2020 en 
Commission de l ’Économie, le secteur Horeca repré-
sente 21 % du nombre total des faillites en Belgique.

Compte tenu de l’impact considérable de la crise sanitaire 
sur ce secteur et de la nécessité d’éviter une augmentation 
signifi cative des faillites qui risque d’en découler en raison 
d’un manque à gagner pendant de longs mois et une reprise 
prochaine dans des conditions sanitaires très contraignantes, 
il convient de geler les faillites jusqu’à la fi n de la crise, à tout 
le moins jusqu’au 31 décembre 2020.

Sophie ROHONYI (DéFI)
François DE SMET (DéFI)

Nr.  62  VAN MEVROUW ROHONYI EN DE HEER 
DE SMET

Verzoek 9 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 9, lui-
dende:

“9. de faillissementen in de horecasector te bevriezen 
tot 31 december 2020;”

VERANTWOORDING

De heer Dominik Roland, nationaal sectorverantwoordelijke 
van de ACLVB heeft tijdens de hoorzitting van 26 mei 2020 in 
de commissie voor Economie, Consumentenbescherming 
en Digitale Agenda aangegeven dat de horecasector goed 
is voor 21 % van het totale aantal faillissementen in België.

De gezondheidscrisis heeft niet te onderschatten gevolgen 
voor die sector en dreigt te leiden tot een signifi cante stijging 
van het aantal faillissementen vanwege de maandenlang 
gederfde winsten en het feit dat de aanstaande herstart onder 
heel strikte sanitaire voorwaarden zal moeten gebeuren. Een 
dergelijk scenario moet worden voorkomen. Daarom mogen 
geen faillissementen meer worden uitgesproken tot het einde 
van de crisis, en minstens tot 31 december 2020.
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N° 63 DE MME ROHONYI ET M. DE SMET

Demande 10 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 10, 
rédigée comme suit:

“10. d’envisager, en concertation avec les ins-
tances concernées, une exonération totale ou par-
tielle des cotisations patronales de sécurité sociales 
jusqu’au  31  décembre  2020  dans le secteur de 
l’Horeca;”

JUSTIFICATION

La crise du coronavirus a porté un coup dur à l’horeca. 
Selon une enquête du Syndicat Neutre pour Indépendants, la 
moitié des entrepreneurs craint de se retrouver en très grande 
difficulté et de devoir licencier du personnel. Un quart d’entre 
eux pensent qu’ils vont faire faillite.

Par ailleurs, sur les 950 gérants de l’Horeca interrogés, la 
plupart d’entre eux s’attendent à n’atteindre qu’environ un 
tiers des niveaux de fréquentation observés avant la crise. Or, 
la grande majorité des exploitants affirment qu’ils ont besoin 
de minimum trois quart de leur clientèle pour être rentables.

Afi n d’aider le secteur Horeca, l’exonération totale ou par-

tielle des cotisations patronales de sécurité sociale, pendant 
une période limitée au 31 décembre 2020, permettrait non 

seulement de surmonter la crise économique liée au coro-
navirus mais aussi d’en limiter le choc social.

Sophie ROHONYI (DéFI)
François DE SMET (DéFI)

Nr.  63  VAN MEVROUW ROHONYI EN DE HEER 
DE SMET

Verzoek 10 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek  10, 
luidende:

“10. zich in overleg met de betrokken instanties te 
beraden over de volledige of gedeeltelijke vrijstelling 
van de werkgeversbijdragen voor de sociale zekerheid 
in de horecasector tot 31 december 2020;”

VERANTWOORDING

De coronacrisis heeft de horeca midscheeps getrof-
fen. Volgens een enquête van het Neutraal Syndicaat voor 
Zelfstandigen vreest de helft van de ondernemers het bijzon-
der moeilijk te zullen krijgen en personeel te zullen moeten 
ontslaan. Een kwart van hen vreest failliet te zullen gaan.

Van de 950 bevraagde horeca-uitbaters verwacht het me-
rendeel bovendien slechts ongeveer een derde van het aantal 
klanten van vóór de crisis, terwijl de grote meerderheid van 
de uitbaters aangeeft een bezetting van minstens driekwart 
nodig te hebben om rendabel te zijn.

Om de horecasector te steunen, zou een tijdelijke volledige 

of gedeeltelijke vrijstelling van de werkgeversbijdragen voor 
de sociale zekerheid tot 31 december 2020 niet alleen de 

mogelijkheid bieden de door het coronavirus veroorzaakte 
economische crisis te boven te komen, maar ook het daarmee 

gepaard gaande sociale schokeffect te milderen.
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N° 64 DE MME MATZ

Demande 5

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“5. De diminuer le taux de rétrocession de la TVA 
à 6 % dans l’Horeca jusqu’à fi n décembre 2020;”

JUSTIFICATION

Le consommateur continuera à payer 21 % de TVA sur 
ses achats dans l’Horeca. Le différentiel de 15 % sera rétro-
cédé au secteur afi n de se refaire une trésorerie jusqu’à 
fi n décembre 2020.

Vanessa MATZ (cdH)

Nr. 64 VAN MEVROUW MATZ

Verzoek 5

Dit verzoek vervangen als volgt:

“5. het btw-doorstortingspercentage in de hore-
casector te verlagen tot 6 % tot eind december 2020;”

VERANTWOORDING

De consument blijft 21 % btw betalen op zijn aankopen 
in horecazaken. Tot eind  december  2020  zal het verschil 
van  15  % aan de sector worden teruggestort, zodat deze 
fi nancieel op adem kan komen.
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N° 65 DE MME MATZ

Demande 5/1 (nouvelle)

Insérer une demande 5/1, rédigée comme suit:

“5/1. d’accorder une dispense de versement de la 
TVA à hauteur de 3 % sur les plats à emporter;”

JUSTIFICATION

Le Take away dans le secteur Horeca a été, et est, pour 
certains une solution de rechange pour tenter de couvrir 
certaines pertes; bon nombre d’établissements ont annoncé 
qu’ils poursuivraient ce service de plats à emporter et certains 
citoyens préfèreront cette formule qu’ils jugeront plus sûre 
pour eux et leurs proches. Afi n que l’Horeca puisse bénéfi cier 
d’une mesure d’aide sur ce service, nous proposons de leur 
accorder une dispense de versement de la TVA à hauteur 
de 3 % (actuellement ce service take away est à 6 % de TVA)

Vanessa MATZ (cdH)

Nr. 65 VAN MEVROUW MATZ

Verzoek 5/1 (nieuw)

Een verzoek 5/1 invoegen, luidende:

“5/1. een vrijstelling voor btw-storting ten belope van 
3 % toe te staan voor de afhaalgerechten;”

VERANTWOORDING

In de horecasector was en is de takeawayformule in een 
aantal gevallen een tussentijdse oplossing om het verlies 
gedeeltelijk te compenseren. Veel zaken hebben inmiddels 
aangegeven dat zij de afhaalformule willen handhaven. Ook 
verkiezen veel burgers deze formule, die volgens hen veiliger 
voor henzelf en voor hun naasten is. Om de horecasector met 
betrekking tot deze dienstverlening te ondersteunen, stellen 
wij voor te voorzien in een vrijstelling van btw-storting ten 
belope van 3 % (momenteel is op de takeawayformule het 
btw-tarief van 6 % van toepassing).
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N° 66 DE MME MATZ

Demande 6

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“6. de prévoir une dispense totale de cotisations 
sociales pour le 1er et le 2e trimestre 2020 et une dis-
pense de 50 % de ces mêmes cotisations pour le 3e et 
le 4e trimestres de l’année 2020.”

JUSTIFICATION

Actuellement, un report de cotisations est possible, nous 
voulons au travers de ces dispenses de cotisations donner 
une bouffée d’oxygène au secteur de l’Horeca.

Vanessa MATZ (cdH)

Nr. 66 VAN MEVROUW MATZ

Verzoek 6

Dit verzoek vervangen als volgt:

“6. met betrekking tot de sociale bijdragen te voor-
zien in een volledige vrijstelling voor het eerste en 
tweede kwartaal van 2020, en in een vrijstelling van 
50 % voor het derde en vierde kwartaal van 2020;”

VERANTWOORDING

Momenteel kunnen de bijdragenbetalingen al worden 
uitgesteld; met de voorgestelde bijdragenvrijstellingen willen 
wij de horecasector extra zuurstof geven.
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N° 67 DE MME MATZ

Demande 8 (nouvelle)

Insérer une demande 8, rédigée comme suit:

“8. de prolonger le droit passerelle jusqu’au 
30 septembre 2020 pour les indépendants du secteur 
Horeca dont les revenus de leurs activités ou de rem-
placement à partir du premier juin ne leur permettent 
pas d’atteindre ce droit garanti.”

JUSTIFICATION

Il est important que les indépendants du secteur Horeca 
puissent avoir un fi let de sécurité via le droit passerelle dès 
lors que leurs revenus au redémarrage de leurs activités 
ne leur permettent pas d’atteindre le montant de ce droit 
garanti. Nous proposons l ’application de cette mesure 
jusqu’au 30 septembre 2020.

Vanessa MATZ (cdH)

Nr. 67 VAN MEVROUW MATZ

Verzoek 8 (nieuw)

Een verzoek 8 invoegen, luidende:

“8. het overbruggingsrecht tot 30 september 2020 
te verlengen voor de zelfstandigen in de horecasector 
die niet voor dat gewaarborgd recht in aanmerking 
komen als gevolg van een ontoereikend bedrijfs- of 
vervangingsinkomen vanaf 1 juni 2020.”

VERANTWOORDING

De zelfstandigen in de horecasector moeten via het 
overbruggingsrecht over een vangnet kunnen beschikken, 
aangezien hun inkomen bij het herstarten van hun activiteit 
ontoereikend zal zijn om het bedrag van dat gewaarborgd 
recht te bereiken. Wij stellen voor deze maatregel te verlengen 
tot 30 september 2020.
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N° 68 DE MME MATZ

Demande 9 (nouvelle)

Insérer une demande 9, rédigée comme suit:

“9. de mettre en place un chèque de gratitude d’une 
valeur de 500 euros pour le personnel de première ligne 
(personnel soignant et les travailleurs de proximité). 
Ce chèque est octroyé par l’employeur, il est utilisable 
notamment dans les établissements horeca et déduc-
tible fi scalement à 100 % pour l’employeur.”

JUSTIFICATION

Cette contribution permettra d’alimenter le moteur écono-
mique de l’horeca en encourageant les citoyens à fréquenter 
les établissements.

Vanessa MATZ (cdH)

Nr. 68 VAN MEVROUW MATZ

Verzoek 9 (nieuw)

Een verzoek 9 invoegen, luidende:

“9. te voorzien in een erkentelijkheidscheque met 
een waarde van 500 euro voor de eerstelijnswerkers 
(zorgpersoneel en wijkwerkers). Deze cheque wordt 
door de werkgever toegekend, is voor die laatste fi scaal 
volledig aftrekbaar en kan meer bepaald in de horeca-
zaken worden gebruikt.”

VERANTWOORDING

Deze bijdrage zal de economische motor van de hore-
casector helpen aan te slaan doordat de burgers tot horeca-
bezoek worden aangemoedigd.
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N° 69 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 11 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 11, 
rédigée comme suite:

“11. d’étendre la durée du droit passerelle dans le sec-
teur de l’Horeca du 31 août jusqu’au 31 décembre 2020, 
pour les indépendants qui n’ont pas pu reprendre leur 
activité à hauteur de minimum  50  % de leur chiffre 
d’affaires en comparaison avec la période précédant 
celle du confi nement dû au COVID-19;”

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)

Nr. 69 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 11 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek  11, 
luidende:

“11. het overbruggingsrecht in de horecasector te 
verlengen van 31 augustus 2020 tot 31 december 2020 
voor de zelfstandigen van wie de hervatte activiteit niet 
minstens 50 % van de omzet vóór de lockdown wegens 
het COVID-19-virus genereert;”
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N° 70 DE MM. VANDEN BURRE ET CALVO

Demande 12 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 12, 
rédigée comme suite:

“12. de faire en sorte que les exploitants du sec-
teur Horeca qui veulent bénéfi cier de l’ensemble des 
mesures contenues dans cette résolution doivent:

a) utiliser une “caisse blanche” (à condition que ce 
soit légalement obligatoire pour les établissements 
concernés);

b) respecter les règles de distanciation physique;

c) respecter les règles de protection des travailleurs 
rendues obligatoires dans le cadre de la lutte contre 
le COVID19;

d) proposer un moyen de paiement électronique à 
leurs clients.”

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)

Nr. 70 VAN DE HEREN VANDEN BURRE EN CALVO

Verzoek 12 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek  12, 
luidende:

“12. ervoor te zorgen dat de horeca-uitbaters die 
van alle in deze resolutie vervatte maatregelen gebruik 
willen maken, voldoen aan de volgende voorwaarden:

a) een “witte kassa” gebruiken (wanneer zulks voor 
de betrokken bedrijven wettelijk verplicht is);

b) de fysieke-afstandsregels in acht nemen;

c) de met het oog op de bestrijding van het COVID-
19-virus opgelegde regels ter bescherming van de 
werknemers in acht nemen;

d) de klanten de mogelijkheid bieden elektronisch 
te betalen.”
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N° 71 DE MM. PATRICK PRÉVOT ET TISON

Demande n° 8 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 8, 
rédigée comme suit:

“8. de diminuer au plus vite le taux de TVA dans le 
secteur de l’horeca; et ce pendant la période de la 
crise du COVID-19;”

JUSTIFICATION

La diminution du taux de TVA dans le secteur Horeca est 
une mesure de soutien qui peut être mise en œuvre rapide-
ment et qui, jointe à d’autres mesures, permettra d’apporter un 
peu d’air au secteur. Il convient de préciser que cette mesure 
ne peut être que temporaire.

Patrick PRÉVOT (PS)
Philippe TISON (PS)

Nr. 71 VAN DE HEREN PATRICK PRÉVOT EN TISON

Verzoek 8 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 8, lui-
dende:

“8. het btw-tarief in de horecasector zo snel mogelijk 
te verlagen tijdens de COVID-19-crisis;”

VERANTWOORDING

De verlaging van het btw-tarief in de horecasector is een 
ondersteunende maatregel die snel ten uitvoer kan worden 
gelegd en die, samen met andere maatregelen, de sector 
ademruimte zal kunnen geven. Opgemerkt wordt dat deze 
maatregel slechts tijdelijk kan gelden.
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N° 71 DE MM. PATRICK PRÉVOT ET TISON
(sous-amendement à l’amendement n° 11)

Demande 9 (nouvelle)

Compléter les demandes par une demande 9, 
rédigée comme suit:

“9. d’instaurer une déduction majorée des frais liés 
au COVID-19, en portant à 120 % la déduction des frais 
occasionnés par les mesures sanitaires qui devront 
être prises et de réfl échir à un taux de déduction pour 
investissements liés à la crise du COVID-19, notam-
ment pour les aménagements du lieu de travail et des 
espaces dans le secteur de l’Horeca; ces deux mesures 
prenant fi n le 31 décembre 2020;”

Patrick PRÉVOT (PS)
Philippe TISON (PS)

Nr. 71 VAN DE HEREN PATRICK PRÉVOT EN TISON
(subamendement op amendement nr. 11)

Verzoek 9 (nieuw)

De verzoeken aanvullen met een verzoek 9, lui-
dende:

“9. een verhoogde aftrek van de kosten in verband 
met het COVID-19-virus in te stellen, door de aftrek 
van de kosten ingevolge de te nemen gezondheids-
maatregelen op te trekken tot 120 %, alsook zich te 
beraden over een investeringsaftrek in verband met de
COVID-19-crisis, met name ter inrichting van de werk-
plek en van de ruimtes in de horecasector; de uitwerking 
van deze maatregelen loopt af op 31 december 2020;”
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N° 73 DE M. VANDEN BURRE ET CONSORTS

Demande 4

Remplacer cette demande par ce qui suit:

“4. de prolonger de trois mois le “chômage écono-
mique Corona” dans le secteur de l’Horeca, période 
renouvelable après évaluation avec le secteur, après 
la période de confi nement, tout en garantissant que les 
entreprises qui y ont accès ne puissent pas remplacer 
les travailleurs fi xés au chômage temporaire par des 
travailleurs sous d’autres statuts comme les fl exijobs, 
les minijobs ou les étudiants.”

Gilles VANDEN BURRE (Ecolo-Groen)
Kristof CALVO (Ecolo-Groen)
Patrick PRÉVOT (PS)
Katrien HOUTMEYERS (N-VA)
Melissa DEPRAETERE (sp.a)

Nr. 73 VAN DE HEER VANDEN BURRE c.s.

Verzoek 4

Dit verzoek vervangen als volgt:

“4. de “economische corona-werkloosheid” in de 
horecasector met drie maanden te verlengen, waarbij 
die periode na de lockdown nogmaals kan worden 
verlengd na evaluatie met de sector, waarbij wordt 
gewaarborgd dat de ondernemingen die ervoor in aan-
merking komen, de op tijdelijke werkloosheid gestelde 
vaste werknemers niet vervangen door werknemers 
binnen een ander stelsel, zoals dat van fl exi-job, mini-
job of studentenwerk;”

Imprimerie centrale – Centrale drukkerij


